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Journée mondiale des enseignants :

Le président de la République félicite les enseignants et les professeurs

réunion du gouvernement:

Les secteurs des Finances, 
des Transports et de 

l’Intérieur à l’ordre du jour

Convergence des positions des Présidents 
Tebboune et Saïed à l’égard de nombreuses 

questions régionales et internationales

Attachement algéro-tunisien à 
concrétiser les résultats de la réunion 

de la commission mixte de coopération

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité, jeudi, les enseignants 
et les professeurs à l’occasion 
de leur Journée mondiale, 

soulignant leur rôle dans 
l’édification desgénérations.
“Je tiens à adresser mes 
meilleurs vœux et ma 
profonde estime à Mesdames 
et Messieurs les enseignants 

et professeurs, à l’occasion 
de la Journée mondiale des 
enseignants, célébrée le 5 
octobre, en reconnaissance 
de leur rôle dans l’édification 
des générations et dans le 

développement de leurs 
compétences, en vue d’assurer 
l’avenir de l’Algérie de 
demain”, a écrit le Président 
Tebboune sur son compte X 
(ex-Twitter).

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, jeudi, une réunion 

du Gouvernement consacrée 
aux secteurs des Finances, des 
Transports et de l’Intérieur, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre, dont 
voici le texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a 
présidé, ce jeudi 5 octobre 2023, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants :
Dans le domaine des finances :
Le Gouvernement a examiné 
l’avant-projet de loi de finances 
pour 2024 présenté par le ministre 
des Finances et ce, en prévision de 
sa présentation lors d’un prochain 
Conseil des ministres.
Dans le domaine des transports :
Le ministre des Transports a 
présenté un projet de décret 
exécutif portant création du haut-
commissariat des ports et fixant 
ses missions, son organisation et 
son fonctionnement.
Ce projet de texte vient en 
exécution des directives de 
Monsieur le Président de la 
République relatives à la mise en 
place de mécanismes efficaces 
pour la création d’une autorité 
portuaire à placer sous la tutelle 
d’un gouverneur ou d’un wali.
Enfin, dans le domaine de 
l’intérieur :

Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire sur 
le plan national d’organisation 
des secours en cas de catastrophe 
“ORSEC”.
Cette communication vise à 
dresser un état sur l’opérationnalité 
des plans nationaux et locaux 
d’organisation des secours en 
cas de catastrophe, selon une 
perspective proactive, visant à 
passer d’une focalisation sur 
l’après-catastrophe vers une 
focalisation sur la gestion du 
risque de l’avant-catastrophe et 
ce, dans le cadre de la nouvelle 
stratégie nationale de prévention, 
d’intervention et de réduction des 
risques des catastrophes dans le 
cadre du développement durable.
La communication a porté sur les 
capacités nationales et les moyens 
opérationnelles d’intervention en 
cas de catastrophe, notamment en 
ce qui concerne le renforcement 
des stocks stratégiques et 
l’utilisation des technologies 
modernes et des méthodes 
scientifiques et pratiques dans le 
cadre de la mise en œuvre de ces 
plans, ainsi que la qualification 
des ressources humaines devant 
être mobilisées et impliquées, 
notamment les unités spécialisées 
de la protection civile en tant 
que principal intervenant dans 
la gestion et la direction des 
interventions sur le terrain”.

Le chef du Gouvernement de 
la République tunisienne, M. 
Ahmed Hachani a souligné, 

mercredi à Alger, la convergence des 
positions et des vues du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et de son homologue 
tunisien, M. Kaïs Saïed à l’égard 
de plusieurs questions régionales et 
internationales d’intérêt commun.
Dans une déclaration au sortir de 
l’audience que lui a accordée le 
président de la République, le chef 
du Gouvernement tunisien a indiqué 
que la rencontre avait été “une 
heureuse occasion pour s’enquérir 
de la vision du Président Tebboune 
concernant le renforcement 
des relations fraternelles et de 

coopération algéro-tunisiennes, 
ainsi que ses positions, au sujet de 
nombreuses questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
lesquelles sont en accord avec les 
positions et les vues du président 
tunisien”.
Il a rappelé que cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre de sa 
visite en Algérie à la tête d’une 
importante délégation participant 

à la 22e session de la Grande 
commission mixte de coopération 
algéro-tunisienne, relevant avoir 
transmis au Président Tebboune les 
salutations de son frère le président 
Kaïs Saïed.
L’audience s’est déroulée en 
présence du Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, du 
Directeur de cabinet à la Présidence 
de la République, M. Ennadir 
Larbaoui, du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, du ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad et de l’ambassadeur 
d’Algérie en Tunisie.

Les travaux de la 22e session 
de la Grande commission 
mixte algéro-tunisienne de 

coopération, clôturés mercredi à Alger, 
ont mis l’accent sur l’attachement des 
deux pays à concrétiser ses résultats 
sur le terrain, afin de donner un nouvel 
élan aux relations de coopération 
bilatérale et de les enrichir dans les 
différents domaines.
Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et le chef du 
Gouvernement tunisien, M. Ahmed 
Hachani, ont exposé, lors d’un point 
de presse au Centre international de 
conférences (CIC) Abdelatif-Rahal, les 
questions convenues lors de la réunion 
de la commission, saluant la tenue du 
forum économique algéro-tunisien 
dans son cadre, étant une occasion pour 
s’enquérir des opportunités offertes 
aux deux pays et les exploiter afin 
d’appuyer la coopération bilatérale.
M. Benabderrahmane a mis en exergue 
l’attachement des dirigeants des deux 
pays, M. Abdelmadjid Tebboune, 
et M. Kaïs Saïed, à renforcer les 
relations unissant les deux pays et 
les deux peuples frères et à appuyer 
la coopération bilatérale dans les 
différents domaines, précisant que 

les discussions tenues entre les deux 
parties lors de cette session “ont permis 
de s’enquérir de l’état des relations 
algéro-tunisiennes, à la lumière des 
acquis réalisés et des projets en cours 
et futurs, ainsi que des défis communs 
qui requièrent de nous de redoubler 
d’efforts et de coordonner les actions 
pour y faire face avec efficacité et 
succès”.
La rencontre a constitué une 
opportunité en vue d’affirmer la 
volonté des deux pays d’aller de 
l’avant dans la coopération bilatérale, 
et ce “à travers le parachèvement des 
projets en cours  et l’exploration de 
nouvelles perspectives de partenariat 
et d’investissement sur la base d’une 
feuille de route qui définit nos priorités 
et nos objectifs communs”, a ajouté le 
Premier ministre.
Présentant les résultats de la 22 session 
de la Grande commission mixte de 

coopération algéro-tunisienne, M. 
Benabderrahmane a dit qu’il avait 
été convenu d’œuvrer à renforcer 
la coordination et à intensifier les 
contacts entre les deux parties, 
tout en veillant à la tenue régulière 
des mécanismes bilatéraux pour 
l’évaluation périodique des activités et 
des projets de coopération.
Pour M. Benabderrahmane, ces 
démarches “sont à même d’aplanir 
les difficultés qui entravent le 
développement des échanges 
commerciaux, les investissements 
et la concrétisation des activités de 
coopération dans les autres domaines”.
Le Premier ministre a fait état, dans 
ce contexte, de la signature de 26 
accords bilatéraux dans les domaines 
suivants: l’énergie, l’industrie, le 
commerce, les transports, le tourisme, 
l’investissement, la culture, la 
numérisation, l’habitat, la jeunesse et 
les sports, la formation professionnelle, 
l’éducation, la prise en charge sociale 
et les moudjahidine, outre le procès-
verbal de la session définissant 
la feuille de route des démarches 
communes à l’effet de renforcer la 
coopération bilatérale à l’avenir.
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Laagab préside l’ouverture d’une conférence sur l’évaluation 
des opérations de recrutement

Insertion de plus d’un demi-million de personnes 
dans des postes permanents

allocation de solidarité :
Les augmentations à partir 
d’octobre au profit de plus 

d’un million de bénéficiaires

enseignement supérieur :
Le secteur a enregistré 

un bond inédit en matière 
de recrutement

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laagab 

a présidé, samedi à Alger, 
l’ouverture d’une conférence 
sur l’évaluation des opérations 
de recrutement dans différents 
secteurs.
Inaugurant les travaux de cette 
conférence, M. Laagab a affirmé 
que l’Algérie, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, “a 

fourni des efforts importants” 
dans le domaine de l’emploi, 
estimant que ces efforts “sont 
peu connus”.
Cette conférence se veut une 
occasion pour les ministres des 
secteurs concernés de présenter 
les chiffres réels “qui reflètent la 
réalité”, a-t-il ajouté, soulignant 
que ces chiffres ont été réalisés 
“dans un contexte international 
tendu en raison notamment de la 
pandémie du Covid-19”.

Prennent part à cette conférence, 
le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Fayçal Bentaleb, 
le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belaabed, 
et le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Fayçal 

Bentaleb a annoncé, samedi à 
Alger, l’insertion de plus d’un 
demi million de bénéficiaires 
du dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) dans 
des postes permanents, ajoutant 
que plus de 8 millions de 
personnes avaient bénéficié d’une 
revalorisation des salaires, ou des 
pensions, d’allocations de retraite 
et de chômage.
Intervenant lors d’une conférence 
sur l’évaluation des opérations 
de recrutement dans différents 
secteurs, organisée par le 
ministère de la Communication, 
le ministre a souligné que les 

efforts engagés par l’Etat pour 
améliorer le pouvoir d’achat 
des travailleurs, des retraités 
et des demandeurs d’emploi 
ont favorisé, en particulier, 
“l’insertion d’un demi million de 
bénéficiaires du dispositif d’aide 
à l’insertion professionnelle, 
jusqu’au 13 septembre 2023, 
dans des postes permanents, outre 
l’accès de plus de 8 millions de 
bénéficiaires à une revalorisation 
des salaires, ou de pensions et 
d’allocations de retraite et de 

chômage”.
“Plus de 98% des bénéficiaires 
du dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle ont été insérés 
dans des postes d’emploi 
permanents, notamment au sein 
d’entreprises et d’administrations 
publiques, en attendant la 
finalisation de l’opération dans 
les délais fixés au 31 décembre 
2023”.
Concernant l’intermédiation 
dans le marché de l’emploi, il 
a affirmé que jusqu’à la date du 
30 septembre 2023, “près de 
334.000 offres d’emploi ont été 
enregistrées, soit une hausse 
de 38% par rapport à la même 
période de l’année 2022, dont 
42% dans le secteur des services, 

36% dans le secteur de l’industrie 
et 19% dans le secteur du 
bâtiment”, ajoutant que le nombre 
de bénéficiaires des placements 
dans le monde du travail dans ce 
domaine ont connu “une hausse 
de 27%, par rapport à la même 
période de l’année 2022”.
D’autre part, le ministre a cité 
des revalorisations de salaires 
successives à 4 reprises durant 
la période 2020-2023, ayant 
profité à un total de 2,8 millions 
de bénéficiaires, soit “un taux 
d’augmentation (salaires) de 
47%”, contre 3,8 millions de 
bénéficiaires de la revalorisation 
des pensions et allocations de 
retraite.
Evoquant certains indicateurs de 

la sécurité sociale, M. Bentaleb 
a indiqué que “le volume des 
recettes de la Caisse nationale 
des assurances sociales des 
travailleurs salariés (CNAS) a été 
estimé durant les huit premiers 
mois de l’année en cours à plus 
de 1.101 milliards de dinars, 
contre plus 897 milliards de 
dinars durant la même période de 
l’année 2022, soit une hausse de 
23,3%”.
Il a ajouté, en outre, que le nombre 
d’employeurs affiliés à la sécurité 
sociale a été estimé, durant les 9 
premiers mois de l’année 2023, 
“à 407.033 employeurs, soit 
une hausse de 23% par rapport 
à l’année 2014 où ils étaient 
330.204 employeurs”.

Les augmentations de l’allocation de 
solidarité décidées par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, au profit de plus de 1.200.000 
bénéficiaires, sont entrées en vigueur 
à partir du mois d’octobre en cours, 
portant ainsi sa valeur à 7.000 DA pour 
les différentes catégories bénéficiaires 
de ce dispositif et à 12.000 DA pour les 
personnes aux besoins spécifiques ayant 
un handicap à 100%.
Ces allocations dont la dernière 
valorisation remontait à l’année 2008, 
toucheront les différentes catégories 
défavorisées sans revenu et incapables de 
travailler, à l’instar des personnes âgées, 
les handicapés, les femmes divorcées ou 
veuves, ainsi que les personnes atteintes de 
maladies chroniques ou invalidantes.
Les bénéficiaires ont perçu cette allocation 
avec sa nouvelle revalorisation à effet 
rétroactif à partir du mois de mai dernier.              
Ce dispositif vise à réaliser l’intégration 
sociale en allouant une subvention directe 
sous forme d’allocation mensuelle, et 
à garantir la couverture et la protection 
sociale aux bénéficiaires et aux ayants-
droit, qui leur permettent de bénéficier 
de la carte Chifa et des avantages liés 

aux soins médicaux, aux appareils, aux 
équipements et à l’assistance technique 
dans ce domaine.
La décision de valorisation de l’allocation 
de solidarité s’ajoute aux nombreuses 
décisions prises dernièrement par le 
président de la République afin de soutenir 
les catégories vulnérables, à l’intensification 
des efforts du Gouvernement pour soutenir 
les femmes au foyer à s’engager dans la 
production nationale en créant de micro-
entreprises leur permettant de réaliser leur 
indépendance financière.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, avait décidé lors 
de la réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée en avril dernier, de porter 
l’allocation de solidarité à 12.000 DA pour 
ceux qui perçoivent 10.000 DA et à 7.000 
DA pour ceux qui perçoivent 3.000 DA, 
réitérant son engagement à poursuivre la 
stratégie d’amélioration du niveau de vie 
des citoyens. (APS)

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, a 

affirmé samedi à Alger que son secteur 
avait enregistré un “bond inédit” en matière 
de recrutement, notamment pour les 
titulaires de diplômes de magistère et de 
doctorat, une élite appelée à contribuer au 
développement du pays.
Intervenant lors d’une conférence sur 
l’évaluation des opérations de recrutement 
dans différents secteurs, organisée par 
le ministère de la Communication, M. 
Baddari a souligné que “le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a placé l’université au centre 
des préoccupations de l’Algérie nouvelle, à 
laquelle il a consacré 10 engagements, pour 
en faire une locomotive de développement”, 
ajoutant que “le développement des 
ressources humaines est au cœur des 
préoccupations des autorités supérieures du 
pays”.
La campagne de recrutement des titulaires 
de diplômes de magistère et de doctorat 
parmi les non-salariés a concerné 8000 
postes, a-t-il ajouté, affirmant “qu’il 
s’agit d’une solution exceptionnelle à une 
situation exceptionnelle pour éradiquer le 

chômage chez les porteurs de ces diplômes 
appelés à contribuer au développement du 
pays”.
M. Baddari a cité, en outre, “le recrutement 
de 1904 enseignants parmi les assistants 
hospitaliers et 793 enseignants durant les 
mois d’octobre et de novembre”, soulignant 
que le secteur a connu depuis 2020 le 
recrutement de 33.000 enseignants au rang 
de professeur, dont 2500 enseignants durant 
les sept premiers mois de l’année”.
Revenant aux indicateurs financiers, “une 
enveloppe financière de l’ordre de 14 
milliards de dinars a été allouée pour couvrir 
le recrutement des maîtres-assistants de 
classe (B) entre septembre et décembre et 5 
milliards de dinars au recrutement au rang 
de professeur”.
A cette occasion, M. Baddari a annoncé la 
préparation de la promulgation d’un texte 
permettant le recrutement des titulaires 
d’un diplôme de doctorat en période post-
doctorat pour concourir au transfert de 
l’expertise des universités aux entreprises, 
précisant que les  statuts particuliers de 
l’enseignant, de l’enseignant-chercheur 
et de l’enseignant hospitalo-universitaire, 
devraient  être promulgués avant la fin 
2023.



Dimanche 08 Octobre 2023

04 National SeybouSe Times

uFC:

Ouverture officielle de l’année universitaire 2023-2024

Education : la révision des programmes scolaires 
est opérée suivant un calendrier étudié

L’université s’est engagée dans l’enjeu de contribuer 
au développement et à la création d’emplois

Belaabed met en avant les décisions historiques 
du président de la République en faveur de l’Ecole

L’ouverture officielle de 
l’année universitaire 2023-
2024 de l’Université de 

la formation continue (UFC) a été 
annoncée, samedi à l’Université 
d’Alger 3 Ibrahim Sultan Cheibout de 
Dely Brahim (Alger), ce qui permettra 
à plus de 65.000 étudiants de 
consulter les différentes plateformes 
pédagogiques des cours.
Dans son allocution à l’occasion, le 
directeur de l’UFC, Yahia Djaafri, 
a affirmé que la nouvelle rentrée 
universitaire concernera cette année 
plus de 65.000 étudiants, répartis à 
travers 54 centres et 10 annexes à 
l’échelle nationale.
Le programme de l’UFC comprend 

11 spécialités, renforcée au titre de 
cette nouvelle année universitaire 
par 4 nouvelles spécialités, soit un 
total de 15 spécialités, a-t-il ajouté 
précisant que les nouvelles spécialités 
concernaient les domaines des sciences 
et technologies, l’architecture, les 
sciences économiques, les sciences de 
gestion des systèmes et la sécurité des 
réseaux.

A cette occasion, M. Djaafri 
a annoncé “le lancement d’un 
programme de formation au profit 
de 2.000 enseignants en vue de les 
accompagner et de les former en 
matière d’enseignement à distance”, 
citant l’inscription, à ce jour, de 
600 enseignants ayant exprimé leur 
volonté de participer à ce programme 
d’une durée de six mois”.
M. Djaafri ajouté que sur les listes 
des bénéficiaires de formation 
et d’enseignement à distance 
(tout particulièrement en filières 
d’informatique et de langue anglaise) , 
figurent des enseignants et des juristes, 
ajoutant par ailleurs que “cette rentrée 
universitaire (2023-2024) a connu 

l’inscription en formation de licence et 
de master à distance, de plus de 1.200 
étudiants issus des établissements 
pénitentiaires”.
M. Fares Mokhtari, recteur de 
l’université Alger 1 Benyoucef 
Benkhedda et président de la 
Conférence Régionale des Universités 
du Centre (CRUC), a salué à son 
tour, les réalisations de l’Université 
algérienne, y compris de l’université 
de formation continue, tout en 
rappelant que désormais, et pour 
la première fois dans l’histoire de 
l’Algérie, l’enseignement en sciences 
et technologies se faisaient à 100% en 
langue anglaise.
Le responsable s’est également félicité 

de la généralisation de la numérisation 
dans toutes les procédures adoptées 
par l’université algérienne, notamment 
des inscriptions universitaires qui se 
sont faites cette année sur internet, ce 
qui a facilité la tâche pour plusieurs 
étudiants qui ont pu s’inscrire sans 
avoir à se déplacer”.
Un cours pilote a été donné, à 
distance, par Dr. Naamane Saidi, 
intitulé “de la logique du contenu, à 
la logique de la compétence dans les 
pratiques pédagogiques numériques”. 
Deux enseignants ont été distingués, 
à cette occasion, et promus au rang 
de “Professeur d’enseignement 
supérieur”.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé, jeudi, que 

la révision des programmes scolaires 
était opérée suivant un calendrier 
“étudié” par le ministère afin d’être 
au diapason des développements 
scientifiques et technologiques 
accélérés.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) consacrée aux questions 
orales, le ministre a souligné 
que cette révision “s’effectue 
conformément à loi d’orientation sur 
l’éducation nationale, et la révision 
générale des programmes et du 
guide référentiel pour établir les 
programmes adoptés”.
Répondant à une question relative à 
la révision des programmes scolaires, 

M. Belaabed a expliqué que cette 
dernière se fait conformément à un 
calendrier “étudié et fixé” par le 
ministère, soulignant que le Conseil 
national des programmes (CNP), 
installé en 2021, “s’attèle à revoir les 
programmes scolaires pour les mettre 
au diapason de l’étape nouvelle que 
connait la société algérienne et des 
développements scientifiques et 
technologiques accélérés”.
“Le ministère de l’Education 
nationale a œuvré pour concrétiser 

les engagements du Président de 
la République dans ce domaine à 
travers l’introduction de la langue 
anglaise dans le cycle primaire 
(3e année), la prise en charge de 
l’éducation physique et sportive au 
cycle primaire par des enseignants 
spécialisés, outre l’adoption de 
l’évaluation des acquis des élèves 
du cycle primaire, des tablettes 
électroniques pour alléger le poids 
du cartable, mais aussi la deuxième 
copie du manuel scolaire et de 
nouveaux horaires”, a rappelé le 
ministre.
Répondant à une autre question sur 
la réhabilitation des matières de 
l’éducation islamique et l’histoire 
dans le cycle primaire et la restitution 
de la filière sciences islamiques 
en secondaire, M. Belabed a fait 

savoir que “la réorganisation du 
cycle secondaire, dans le cadre 
de la réforme globale du système 
éducatif, a pour objectif d’opérer une 
structuration à la page des grandes 
orientations mondiales”.
Cette situation, explique le ministre, 
“ne nécessite pas l’introduction de la 
filière sciences islamiques dans ce 
cycle, mais plutôt la laisser comme 
spécialité à l’université pour les 
bacheliers désirant s’y inscrire”.
Dans le même sillage, M. Belabed 
a rappelé que la matière éducation 
islamique était “dispensée dans les 
cycles primaire et moyen, outre les 
sciences islamiques, enseignées 
au cycle secondaire, toutes 
filières confondues”, ajoutant que 
“l’histoire, l’éducation islamique et 
les sciences islamiques (secondaire) 

sont des matières concernées par 
l’examen final des cycles moyen et 
secondaire”
Concernant la possibilité de restituer 
le BAC sciences islamiques et 
sciences techniques évoquée par 
un des députés, le ministre de 
l’Education nationale a souligné que 
le cycle secondaire “assure aux élèves 
divers parcours scolaires permettant 
de se spécialiser progressivement 
dans les différentes filières en 
fonction de leurs capacités et choix 
pour les études universitaires”.
“Les bacheliers, toutes filières 
confondues, peuvent s’inscrire aux 
établissements de formation relevant 
du ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique spécialité Sciences 
islamiques”, a précisé le ministre.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a affirmé, samedi à Alger, que 
l’université s’était engagée 
dans l’enjeu de contribuer au 
développement, en érigeant les 
diplômés en porteurs de projets 
contribuant à la création d’emplois.
Lors d’une conférence sur l’évaluation 
des opérations de recrutement dans 
divers secteurs, organisée par le 

ministère de la Communication, M. 
Baddari a indiqué que son secteur 
“a érigé le diplômé universitaire en 
créateur de postes d’emploi, à travers 

la création de start-up”.
Selon le ministre, l’opération a 
enregistré dans sa 1e étape, “ plus 
de 270 projets innovants aptes à être 
agréés comme start-up, avec pour 
objectif d’atteindre 700 start-up vers 
la fin de l’année en cours, tandis 
que le reste des projets est orienté 
vers la création de micro-entreprises 
économiques, notamment avec la 
promulgation de la loi sur l’étudiant-
entrepreneur, en coordination avec 

le ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises”.
Pour le ministre, ces mesures devront 
“contribuer à la résorption du 
chômage, créer les postes d’emploi et 
contribuer au développement”.
Dans le même contexte, M. Baddari a 
souligné que le secteur a œuvré à “la 
création de formations en lien avec les 
métiers de l’avenir, à commencer par 
le pôle universitaire technologique 

de Sidi Abdallah, à l’instar des 
spécialités de l’intelligence 
artificielle, des systèmes autonomes 
et de la nanotechnologie”.
Le ministre a, par ailleurs, présenté 
les données de la numérisation du 
secteur qui enregistre 46 plateformes 
dans différents services, faisant état 
de 2.300.000 opérations via la carte 
Edahabia lors de la dernière rentrée 
universitaire.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a mis en avant, 

samedi à Alger, les décisions 
historiques et exceptionnelles prises 
par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en vue de 
promouvoir l’Ecole, notamment en 
ce qui concerne le recrutement des 
enseignants.
Lors d’une conférence sur l’évaluation 
des opérations de recrutement dans 
différents secteurs, organisée par le 
ministère de la Communication, M. 
Belaabed a indiqué que “les décisions 

historiques et exceptionnelles 
prises par le Président Tebboune en 
faveur de la promotion de l’Ecole 
avaient permis de relever le niveau 
d’encadrement humain qualifié”, 
citant “le recrutement de plus de 
9.000 enseignants de langue anglaise 
dans le cycle primaire et de 12.877 
enseignants d’éducation sportive et 
physique”.
A cette occasion, le ministre de 
l’Education nationale a présenté 
un exposé détaillé sur les récentes 
opérations de recrutement dans le 
secteur, faisant état du recrutement de 

“plus de 240.000 employés (personnels 
enseignant et administratif)”.
Evoquant la rentrée scolaire 2023-
2024, il a souligné qu’elle s’était 
déroulée dans de “bonnes conditions” 
pour plus de 11 millions d’élèves 
répartis sur 30.000 établissements.
Concernant la numérisation du 
secteur de l’Education, il a réaffirmé 
l’engagement à poursuivre la 
démarche visant à numériser 
toutes les opérations y afférentes 
en vue de hisser la performance de 
l’Ecole et d’améliorer la qualité de 
l’enseignement.



Dimanche 08 Octobre 2023

National 05SeybouSe Times

automobile :
24 concessionnaires ont obtenu une autorisation d’importation

l’agence algérienne de promotion de l’investissement (aaPi) :
Plus de 3700 projets d’investissement à fin septembre

Le nombre de projets 
enregistrés au niveau de 
l’Agence algérienne de 

promotion de l’investissement 
(AAPI) à la date du 30 septembre 
dernier a atteint plus de 3700 
projets, a indiqué le directeur 
général de l’agence, Omar 
Rekkache.
Dans une intervention lors du 
Forum d’affaires algéro-tunisien, 
dont les travaux ont débuté 
mardi au Centre international de 
conférences (Abdelatif-Rahal) à 
Alger, M. Rekkache a précisé que 
le nombre de projets, enregistrés 
depuis le 1er novembre 2022 
(date de début des activités de 
l’agence) jusqu’à la date du 30 
septembre dernier, a atteint 3734 
projets.
Ces investissements sont répartis 
sur les secteurs de l’industrie, des 
travaux publics et du bâtiment, 
des transports, de l’agriculture, de 
la pêche et de l’aquaculture, ainsi 
que des services, du tourisme et de 
la santé, a-t-il ajouté, soulignant 
que ces investissements sont 
enregistrés par des opérateurs 
locaux et étrangers.
M.Rekkache a affirmé que ces 
investissements interviennent 
“dans le cadre des grandes 
réformes économiques 
entreprises par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à édifier une 
économie dynamique, forte, 
résiliente et diversifiée”.
De son côté, le directeur 
général de la promotion de 
l’investissement au ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Salah Boussbia, 
a abordé, dans son intervention, 
les opportunités d’investissement 
dans le secteur industriel à la 
lumière de la “nouvelle loi sur 
l’investissement” qui prévoit 
plusieurs incitations.
Il a indiqué que le système 
incitatif a permis au secteur 

industriel de capter plus de 
51 % des projets enregistrés 
auprès de l’AAPI (entre le 1er 
novembre 2022 et le 31 juillet 
2023), soulignant l’adoption de 
quatre systèmes de soutien pour 
stimuler la production locale tout 
en développant la sous-traitance.
Le secteur, poursuit le même 
intervenant, vise à contribuer 
à hauteur de 15 % au produit 
intérieur brut, notant qu’une 
“révision d’un système particulier 
permettant l’acquisition de 
chaînes de production et 
d’équipements d’occasion est 
en cours, selon des conditions 
spécifiques qui combinent les 
opportunités économiques 
et la protection de l’outil de 
production”.
Pour ce qui est de l’industrie 
pharmaceutique, il a affirmé 
que l’Algérie est considérée 
comme l’un des marchés les plus 
importants de la région Afrique et 
Moyen-Orient, après avoir réussi 
à produire et à couvrir environ 70 
% de ses besoins en médicaments 
et table sur un taux de 75 %.
M.Boussbia a fait état, dans le 
même cadre, d’un “travail en 
cours” pour organiser les filières 
industrielles en clusters, afin 
de renforcer la compétitivité 
des entreprises publiques, 
parallèlement à la création 
de commissions de filières 
stratégiques entre les secteurs 
public et privé.
Il a également indiqué que 
l’Algérie dispose d’un 
portefeuille foncier industriel 
destiné à l’investissement d’une 
superficie totale de plus de 38.000 
hectares, répartis sur 756 zones 
industrielles et zones d’activités.
Après avoir présenté les 
indicateurs économiques qui font 
de l’Algérie un marché important 
et un pays stratégique pour attirer 
les investisseurs, M. Boussbia 
a formulé le souhait de voir 

des opportunités de partenariat 
fructueuses entre les hommes 
d’affaires algériens et tunisiens 
dans le cadre du principe 
gagnant-gagnant.
Le directeur général du 
commerce extérieur au ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Samir Derradji, 
a également souligné, dans son 
intervention, l’importance de 
renforcer les échanges entre 
l’Algérie et la Tunisie.
L’Algérie, premier partenaire 

économique de la Tunisie
Pour sa part, le directeur général 
du Centre tunisien de promotion 
des exportations (CEPEX), 
Mourad Ben Hassine a indiqué 
dans une intervention intitulée 
“Les échanges commerciaux 
tuniso-algériens : réalité et 
perspectives”, que l’Algérie était 
le premier partenaire économique 
de la Tunisie aux niveaux arabe et 
africain.
Il a également précisé que 
le volume des échanges 
commerciaux entre les deux pays 
a augmenté de 58 % au cours des 
huit premiers mois de 2023, par 

rapport à la même période de 
2022.
Se référant à certains indicateurs 
d’échanges commerciaux entre 
les deux pays, M. Ben Hassine 
a indiqué que la Tunisie exporte 
principalement vers l’Algérie 
des produits mécaniques 
et électriques, des produits 
industriels divers, ainsi que 
certains produits agricoles, 
alimentaires et textiles.
L’Algérie exporte vers la Tunisie, 
ajoute le même responsable, 
divers produits industriels à 
hauteur de 96 %, ainsi que des 
produits agricoles et des industries 
mécaniques et électriques.
Le responsable du Centre tunisien 
a rappelé que son pays a importé 
de l’Algérie des hydrocarbures 
gazeux en 2022, représentant 
72,49 % de l’ensemble des 
importations en provenance 
d’Algérie, de l’énergie électrique 
à hauteur de 11,51 %, du butane 
liquéfié à hauteur de 5,89 %, 
ainsi que de l’ammoniac et des 
préparations pétrolières.
M.Ben Hassine a fait état de 67 
entreprises algériennes opérant 

en Tunisie, dont 30 % dans le 
secteur des services, 23 % dans 
le textile et l’habillement, 16 % 
dans les industries alimentaires 
et 16 % dans les industries 
mécaniques et électriques.
42 entreprises tunisiennes opèrent 
également en Algérie, dont 57 % 
dans divers secteurs industriels, 
selon lui.
M.Ben Hassine a rappelé en 
outre que les économies des deux 
pays sont liées par un accord de 
commerce préférentiel et par 
l’accord de libre-échange de la 
grande zone arabe (Gzale).
Les travaux du Forum 
économique algéro-tunisien se 
poursuivent mercredi par la tenue 
de rencontres B2B entre hommes 
d’affaires des deux pays opérant 
dans les secteurs des services, de 
l’énergie et de l’environnement, 
ainsi que de l’industrie et de 
l’agriculture.
La session de clôture sera 
consacrée à la présentation des 
résultats et des recommandations 
du forum et la lecture de la 
déclaration finale.  

Le nombre de sociétés ayant 
obtenu l’agrément pour 
l’exercice de l’activité 

de concessionnaire de véhicules 
neufs s’élève à 27, dont 24 se sont 
vues remettre une autorisation de 
régulation d’importation, a fait 
savoir jeudi à Alger le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun.
Lors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
consacrée aux questions orales 
et présidée par Moussa Kharfi, 
vice-président de cette instance, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, M. Aoun a précisé 
que les 24 concessionnaires 
ayant obtenu une autorisation 
de régulation procèderont à 

l’importation de 180.223 unités 
de véhicules, de motocyclettes, de 
camions et de véhicules agricoles.
En décembre prochain, le montant 
total consacré à l’importation 
de véhicules atteindra 2,6 
milliards USD, dont 40% ont été 
consommés jusqu’à ce jour, a 

indiqué le ministre de l’Industrie 
en réponse à une question 
du député (Indépendants), 
Massinissa Ouari sur le dossier 
de véhicules.
L’octroi des agréments pour 
l’exercice de l’activité de 
concessionnaires de véhicules 

neufs intervient pour “désaturer 
le marché automobile, en 
attendant la concrétisation des 
projets ayant obtenu l’agrément 
pour la fabrication de tous types 
de véhicules”, a-t-il poursuivi.
Cependant, ajoute le ministre, 
“il est nécessaire d’œuvrer 
à atténuer la pression sur le 
marché automobile en gérant 
judicieusement les fonds 
disponibles”.
Pour M. Aoun, 40.000 véhicules 
de la marque “Fiat” seront 
importés d’ici la fin de l’année 
en cours, lesquels s’ajouteront 
aux 35.000 déjà importés (même 
marque), en sus de l’importation 
de 10.000 véhicules de la marque 
“JAC” avant l’année 2024.
Par ailleurs, le ministre de 

l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a souligné que 
son département “œuvre à asseoir 
les bases d’une véritable industrie 
automobile en Algérie, et à 
développer cette filière à travers 
des projets industriels concrets”, 
indiquant que le projet de l’usine 
“Fiat” à Oran enregistre “un 
progrès important”, le premier 
véhicule devant sortir de l’usine 
en décembre 2023.
Avec l’entrée en production, 
localement, des véhicules de 
diverses marques en 2024, et 
le démarrage de l’activité des 
concessionnaires automobiles, 
le marché connaîtra une 
augmentation en termes d’offre, 
ce qui contribuera à alléger la 
pression actuelle.



Dimanche 08 Octobre 2023

06 Régions SeybouSe Times

annaBa / déveloPPement loCal

Le wali, Abdelkader Djellaoui, inspecte plusieurs projets 
de développement en cours de réalisation

annaBa /CamP agne de nettoY age

Les APC à pied d’œuvre pour l’embellissement de la ville

annaBa / green BiKe
Lancement  une campagne: Mettre fin au vol des couvercles 

d'égouts pour sauver des vies

Dans le cadre de la poursuite 
d'une série de sorties sur 
le terrain pour inspecter 

plusieurs projets de développement 
dans différentes  communes 
et daïras de la wilaya, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a inspecté 
des projets en cours de réalisation 
ou en voie de finition, situés à El 
Hadjar, Annaba et El Bouni. Il 
aura fallu attendre la  visite  du 
premier responsable de l’exécutif 
pour cerner, les défaillances que 
connaissent ces localités, des 
projets qui  souffrent depuis des 
années, dont le cumul des retards 
a fait que celles-ci deviennent 
pratiquement compliquées. Il 
existe des problèmes, difficile à 
cerner, impactant sur le cadre de vie 

des citoyens. Le wali, accompagné 
du Directeur de la construction, 
s'est également déplacé au niveau 
des crêtes, dans le chef-lieu de 
la commune d'Annaba, pour 
inspecter les projets inscrits sur 
ce site. Au terme de cette visite, 
le wali a instruit le Directeur de la 
Construction à renforcer le rythme 
d'avancement des travaux, et à 
œuvrer pour faire de ce chantier 
un pôle de gestion par excellence, 
tout en insistant  sur la nécessité 
d'assurer la propreté des abords des 
projets achevés, et à débarrasser les 
restes de matériaux de construction 
non exploités. Enfin, selon les avis 
des uns et des autre, le wali semble 
opter pour la formule ‘’3 en 1’’ , 
à savoir : Inspecter, instruire et 
superviser.

Suite aux instructions 
du wali d'Annaba, la 
campagne  de nettoyage 

à Annaba, continue sur sa 
lancée, visant l'amélioration de 
l'espace environnemental de la 
ville et du tissu urbain. En effet, 
une campagne de nettoyage  a 
été initiée, hier samedi, où 
d'importants moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour 
le ramassage et la collecte des 
détritus domestiques, lesquels  

ont été acheminés vers le centre 
d'enfouissement technique.  Cette 
campagne de nettoyage a été 
lancée pour mettre fin à l’état 
d'insalubrité et des décharges 
sauvages, constituées de détritus 
et de déchets solides qui inondent 
plusieurs endroits.   Il est temps que 
cette situation de clochardisation 
cesse et qu’on veille au bon 
cadre de vie du citoyen en le 
rendant plus agréable par la 
mobilisation de tous les moyens 
dont disposent les communes  

et à travers la mobilisation de 
la société civile. Il faut noter 
que l'objectif principal de ces 
opérations de nettoiement vise la 
sensibilisation et l'implication du 
citoyen dans la préservation de 
l'environnement, face au laisser-
aller et à  l’incivisme de certains 
individus qui n’hésitent pas à 
jeter leurs sachets d’ordures des 
balcons. Cette situation résulte du 
manque de respect de quelques 
citoyens qui sont les premiers 
responsables de cette dégradation.

La montée en puissance 
du phénomène de vol de 
couvercles d'égouts est une 

menace sérieuse pour la sécurité 
publique. L'association GREEN 
BIKE appelle à l'imposition de 
sanctions sévères à l'encontre 
des personnes impliquées dans 
ce genre de méfaits,   notamment 
les voleurs, les vendeurs et 
les acheteurs. Ensemble, nous 
devons lutter contre ce danger qui 
met en péril la vie des habitants  
et surtout des automobilistes la 
nuit, en raison de ces actes de 
vandalisme et de vols.
Le vol de couvercles d'égouts est 
devenu un problème préoccupant 
dans de nombreuses localités. 
Cela compromet la sécurité 
des citoyens et crée des risques 
considérables pour la circulation 
et les infrastructures urbaines. 
L'association GREEN BIKE, 

consciente de cette situation, 
plaide en faveur de mesures 
sévères à l'encontre des personnes 
impliquées dans ces actes. Cela 
inclut non seulement les voleurs, 
mais aussi ceux qui les achètent 
et les revendent.
Le slogan "Ensemble contre ce 
danger qui menace la vie des 
habitants en raison des actes de 
vandalisme et des vols" reflète 
l'engagement de l'association 
à mobiliser la communauté 
pour faire face à cette menace 
croissante.
Il est crucial que les autorités 
locales et les forces de l'ordre 
prennent des mesures efficaces 
pour mettre fin à cette activité 
criminelle et garantir la sécurité 
de tous. Les citoyens doivent 
également jouer leur rôle en 
signalant tout comportement 
suspect et en contribuant à la 
prévention de ces vols.

Sihem.F

S.Ferdjallah

Sara.Y



Les services de sécurité d’El 
Bouni  ont arrêté les membres 
du gang qui ont profité des 

vacances scolaires pour dérober des 
tuyaux de gaz et d’autres accessoires 
de branchement. 
Toutes les parties impliquées dans 
cette affaire de vol, y compris les 
gardiens d’école, ont été convoquées 
pour audition. 

Après avoir découvert le sabotage 
du réseau de gaz  en cuivre, les 
directeurs des écoles, ont signalé et 
informé les services de police, qui 
ont ouvert une enquête s’appuyant 
sur les traces  d’empreintes digitales 
et d’autres preuves médico-légales, et 
au bout environ d’un mois d’enquête, 
ont réussi à identifier les suspects, 
permettant de les localiser et de les 
arrêter en flagrant délit, entrain de 

s’accaparer des conduites de gaz en 
cuivre. Nos sources ont rapporté que 
le gang avait ciblé plus de dix (10) 
établissements d’enseignement en peu 
de temps, en coupant les conduites de 
gaz externes utilisées pour le chauffage 
central et divers usages, en plus du vol 
des moteurs de climatiseurs à l’aide 
de coupe-tubes, tout en ayant recours 
à des professionnels pour couper les 
sources d’approvisionnement en gaz.

Les résidents de 
La Plaine Ouest  
se plaignent 

du manque des bacs à 
ordures ménagères, et de 
l’entassement des ordures 
ménagères et des déchets 
aux abords de leurs cités 
à cause de l’insuffisance 
des  bacs à ordures et 
bien entendu du manque 
de civisme de la part 
de certains citoyens. 
Les bacs à ordures sont 
pleins à craquer, d’autres 
complètement détériorés, 
et les coins des cités  sont 
encombrés de déchets 
managers. Il est aussi 
important de souligner 
le manque de moyens 
et matériel, comme les 
camions à benne dont les 

rotations sont espacées. 
Les habitants  qui ont 
exprimé leur ras-le-bol 
de cette situation, sont 
contraints de vivre dans 
un environnement pollué 
et insalubre devenu 
insupportable, et risqué 
pour leur santé, vu la  
prolifération des insectes 
nuisibles et des chiens 
errants qui ont trouvé 
refuge dans ces endroits 
insalubres, sans parler 
des odeurs nauséabondes 
qui émanent de certains  
endroits  pouvant favoriser 
des maladies. Les 
habitants revendiquent 
une intervention urgente 
du responsable de leur 
secteur urbain afin de 
mettre fin à leur calvaire.
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annaBa / Journée mondiale de la santé mentale
L’Association des Psychiatres d’Annaba organise une journée porte ouverte sur :

La numérisation des données de la santé mentale et les attaques
 de paniques

annaBa /sÛreté de WilaYa

Les voleurs des tuyaux de gaz arrêtés 
et écroués

annaBa / voierie
Les résidents

 de la Plaine Ouest 
réclament plus 

de bacs à ordures 
ménagères

A l’occasion de la journée 
mondiale de la santé 
mentale, célébrée chaque 

année le 10 octobre, l’Association 
des Psychiatres d’Annaba en 
collaboration avec l’établissement 
hospitalier spécialisé Abou Bakr 
Er-razi d’Annaba organisent, au 
niveau du palais de la culture 
Mohamed Boudiaf, une journée 
porte ouverte sur les thèmes 
suivants :
- La numérisation des données de 
la santé mentale
- Les attaques de panique
Dans le monde actuel axé sur la 
technologie, l’importance de la 
numérisation de divers aspects de 
nos vies ne peut être surestimée. 
L’un de ces domaines critiques 
qui mérite notre attention est la 
numérisation des données de 
la santé mentale. La capacité 
de collecter, d’analyser et de 
partager des données liées à la 
santé mentale peut révolutionner 
la façon dont nous comprenons 
et abordons cet aspect crucial de 
notre bien-être. 
En numérisant les données de 
la santé mentale, nous pouvons 
améliorer considérablement 
l’accès aux soins et au soutien 

pour les personnes dans le besoin. 
La numérisation permet un 
partage plus rapide et plus précis 
des informations sur la santé 
mentale entre les prestataires de 
soins de santé, ce qui facilite la 
collaboration des professionnels 
et la fourniture de soins complets. 
De plus, les patients peuvent 
avoir facilement accès à leurs 
antécédents de santé mentale, 
ce qui leur permet de participer 
activement à leurs plans de 
traitement. Les informations 
fondées sur les données sont 
primordiales pour comprendre 
les diverses complexités des 
troubles de santé mentale. 
La numérisation permet de 
collecter de grandes quantités 

de données diverses, facilitant 
ainsi une analyse complète et 
produisant des informations 
précieuses. En utilisant des 
outils d’analyse avancés, les 
chercheurs et les professionnels 
de la santé peuvent identifier les 
tendances, les facteurs de risque 
et les interventions efficaces 
pour différents problèmes de 
santé mentale, améliorant ainsi 
les résultats pour les patients. La 
détection précoce et la prévention 
sont des facteurs cruciaux pour 
traiter efficacement les problèmes 
de santé mentale. Les données 
numérisées peuvent permettre 
le développement de modèles 
prédictifs pour identifier les 
personnes à risque de développer 

des troubles de santé mentale. 
En utilisant des algorithmes 
d’apprentissage automatique 
et des outils d’intelligence 
artificielle, des modèles et des 
signes avant-coureurs peuvent 
être détectés, permettant ainsi 
la mise en œuvre de stratégies 
d’intervention précoce. Cette 
approche proactive a le potentiel 
de réduire considérablement le 
fardeau de la maladie mentale sur 
les individus et la société. 
En outre, le parcours de santé 
mentale de chaque individu 
est unique et une approche 
individualisée du traitement est 
essentielle. La numérisation peut 
contribuer à l’élaboration de plans 
de traitement personnalisés en 
fournissant un profil complet des 
antécédents de santé mentale d’un 
individu, y compris les traitements 
et réponses antérieurs. Cette 
approche basée sur les données 
peut aider les professionnels de la 
santé à adapter les interventions 
et les thérapies pour répondre 
aux besoins et préférences 
spécifiques de chaque patient, 
conduisant ainsi à des soins 
plus efficaces et efficients. Les 
données numérisées sur la santé 
mentale constituent une ressource 
précieuse pour les initiatives de 

recherche. L’accès à de vastes 
ensembles de données peut 
faciliter les études à l’échelle de la 
population, permettant ainsi aux 
chercheurs de mieux comprendre 
la prévalence, les causes et les 
impacts des problèmes de santé 
mentale. De plus, le partage de 
données entre institutions et pays 
peut promouvoir la collaboration 
et conduire à des progrès 
significatifs dans la recherche en 
santé mentale. 
Enfin, la numérisation des 
données de la santé mentale revêt 
une importance immense dans le 
monde d’aujourd’hui. Elle offre 
une meilleure accessibilité aux 
soins, fournit des informations 
précieuses grâce à une analyse 
complète, permet des efforts 
de détection et de prévention 
précoces, prend en charge les 
plans de traitement personnalisés 
et contribue aux progrès de 
la recherche. En exploitant la 
puissance de la technologie, nous 
pouvons ouvrir de nouvelles 
voies pour promouvoir le bien-
être mental et améliorer la vie 
des personnes touchées par des 
troubles de santé mentale.

Sara Boueche

S.F

S.F
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La société de gestion 
immobilière “Gest 
Immo”, affiliée 

à l’Agence Nationale 
pour l’Amélioration et le 
Développement du Logement 
(AADL), procède à l’entretien et 
à la maintenance des ascenseurs 
au niveau de plusieurs tours 
AADL de diverses communes 
de la wilaya, en réponse aux 
sollicitations répétées des 
résidents concernés.
Le personnel technique de la 
société gestion immobilière 
relevant de la succursale 
régionale de “Gést Immo”, 
chargés de la gestion des tours 
AADL, a entrepris une série 
de travaux d’entretien et de 

maintenance  des ascenseurs en 
panne des tours au niveau des 
cités de Sidi Achour, AADL de 
la circonscription ‘’Benaouda 
Benmostefa’’ (Ex-Draa Erich) 
à hauteur des 2000 et 5000 
logements, et d’un immeuble 
de la cité  des 188 logements. 
Cette opération fait suite  aux 
doléances des riverains qui ont 
fait état à plusieurs reprises, 
via la presse écrite,  de leurs 
préoccupations, concernant  
les ascenseurs en panne. Ces 
derniers étaient contraints de 
monter et de descendre les 
escaliers plusieurs fois par 
jour pour effectuer leurs tâches 
quotidiennes, leur causant des 
désagréments, en particulier 
pour les personnes malades et 

les personnes âgées. D’autre 
part, les habitants du dernier lot 
de la circonscription Benaouda 
Benmostefa attendent avec 
impatience la mise en service 
des ascenseurs, dont le retard 
a suscité mécontentement et 
frustration, d’autant plus que 
ces derniers ont réceptionné 
leurs logements depuis 
juillet dernier, mais privés 
d’ascenseurs.
D’autre part, on apprend que 
“Gest Immo” poursuit sa 
campagne de nettoyage des 
environs des immeubles dans 
les différents quartiers de cette 
même localité, en plus de 
la campagne de collecte des 
débris abandonnés par certains 
locataires au niveau de la cité 

2500 logements AADL, secteur 
urbain-5. En outre, les travaux 
de réparation des conduites 
d’eau sont en cours au niveau 
des réservoirs d’eau de 
plusieurs cités. Parallèlement, 
une session de formation a été 
organisée pour les agents de 
la protection civile du secteur 

de Sidi Amar, portant sur la 
manière d’intervenir en cas 
de blocage d’ascenseurs en 
vue d’évacuer  des personnes 
coincées. Des explications 
détaillées ont été fournies aux 
agents sur le fonctionnement 
des ascenseurs et les procédures 
à suivre dans de telles situations.

annaBa / gest immo         

Lancement d’une campagne d’entretien et de maintenance 
des ascenseurs

Sara.Y

Le mois de septembre de 
l’année en cours a été  
marqué par une intense 

activité des différents corps des 
services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba, comptabilisant un 
total de 4416 interventions. 
Ces opérations ont été rendues 
possibles grâce à l’utilisation 
efficace des systèmes de 
surveillance, judicieusement 
déployés dans différents 

secteurs.
Les autorités ont intensifié leurs 
efforts dans la lutte contre les 
activités liées au trafic et à la 
consommation de la drogue, soit 
un total de 281 interventions, 
ayant  abouti à la saisie  
d’armes blanches. Les forces de 
l’ordre ont mené 49 interventions 
visant à réduire la circulation 
de ces armes dangereuses dans 
la région. Les cas de vol et de 
tentative d’effraction ne sont 

pas restés sans réaction. Les 
services de sécurité ont réagi 
avec célérité, en effectuant 180 
interventions visant à prévenir et 
à réduire ces crimes. Egalement, 
la sécurité routière qui a été au 
centre des préoccupations, avec 
74 interventions en rapport avec 
des accidents de la circulation. 
Ces actions visent à minimiser 
les risques et à garantir la 
sécurité des citoyens sur les 
routes d’Annaba. La fluidité 

du trafic routier a été une 
préoccupation constante, avec 
pas moins de 736 interventions 
dédiées à la facilitation de la 
circulation. Cela a contribué à 
améliorer la circulation routière 
dans la région.
La régularisation du domaine 
immobilier a également été 
une préoccupation constante, 
avec 113 interventions relatives 
à la construction de garages 
sans permis, en sus  de 2980 

interventions diverses.
Ces statistiques témoignent de 
l’engagement inébranlable des 
forces de l’ordre en matière 
de maintien de l’ordre visant  
la sécurité et le bien-être des 
citoyens.  

annaBa / aCtivités des serviCes de séCurité

Bilan mois de septembre : 
4416 interventions et démantèlement de plusieurs réseaux criminels

Sara.Y

La lutte contre la 
criminalité sous toutes 
ses formes demeure 

une priorité constante pour les 
forces de l’ordre. Récemment, 
les éléments de la police 
judiciaire d’Annaba ont 
accompli un exploit significatif 
en mettant fin aux activités 
de deux réseaux criminels 
spécialisés dans le trafic de 
substances psychotropes.
Ces opérations se sont 
déroulées lors de deux 
interventions distinctes, à la 
fin de la semaine précédente. 
Six individus, âgés entre 25 et 
43 ans, ont été appréhendés. 
Ils étaient impliqués dans des 
activités illicites liées à la vente 
de drogues psychotropes. Les 
forces de l’ordre ont également 
procédé à la saisie de 3.602 
comprimés de ces substances, 
représentant un coup dur pour 
le commerce illégal de produits 

psychotropes.
Outre les saisies de 
médicaments, les autorités 
ont également mis la main sur 
quatre véhicules qui étaient 
utilisés pour le transport et la 
distribution de ces substances 
dangereuses. De plus, une 
variété d’armes blanches a 
été confisquée, mettant en 
lumière la nature criminelle et 
potentiellement dangereuse de 

ces opérateurs.
L’aspect financier de ces 
activités a également été pris 
en compte, avec la saisie d’une 
somme d’argent provenant des 
gains issus de ces pratiques 
illégales. Ce dur coup porté 
à ces réseaux criminels ne se 
limite donc pas seulement à la 
confiscation de marchandises, 
mais aussi à la perturbation de 
leurs sources de financement.

Les six suspects ont été 
présentés par devant le 
procureur de la République 
près le tribunal d’El Hadjar 
le 5 octobre 2023. Ils devront 
répondre de leurs méfaits, 
notamment en ce qui concerne 
les accusations de trafic de 
médicaments pharmaceutiques 
assimilés à psychotropes et 
de contrebande, dans le cadre 
d’une organisation criminelle.

Cette opération souligne 
l’engagement ferme des forces 
de l’ordre à maintenir la 
sécurité et à protéger la société 
contre les activités criminelles 
dangereuses. Elle démontre 
également l’efficacité des 
services de police d’Annaba 
dans la lutte contre le trafic 
de substances psychotropes, 
un fléau qui menace la santé 
publique et la stabilité sociale.

annaBa / traFiC de PsYCHotroPes 

Deux réseaux criminels mis hors d’état de nuire
Sara.Y



Le Hamas lance une attaque surprise contre Israël, 
infiltration d’hommes armés

Le drone turc abattu en Syrie se trouvait à 500 mètres
 des forces américaines

L’armée israélienne 
a commencé à 
mener des frappes 

aériennes sur la bande de 
Gaza samedi matin après 
le déclenchement d’une 
offensive militaire du 
mouvement islamiste Hamas 
contre Israël, ont constaté 
des journalistes à Gaza.
L’armée israélienne a 
confirmé dans un bref 
communiqué que plusieurs  
“dizaines (de ses) avions 
de combat (étaient) 
actuellement en train de 
frapper un certain nombre 
de cibles” du Hamas sur ce 
territoire.
Les troupes israéliennes sont 

engagées dans des combats 
au sol en “plusieurs endroits 
autour de la bande de Gaza” 
contre des combattants 
s’étant infiltrés à “l’aide de 

parapentes” par la mer et par 
la terre, selon le porte-parole 
de l’armée israélienne.
Le chef de la branche armée 
du Hamas a annoncé samedi 

le déclenchement d’une 
opération, “déluge d’Al-
Aqsa” contre Israël, alors 
que des roquettes étaient 
tirées par centaines à partir 
de la bande de Gaza sur le 
territoire israélien.
Les tirs de roquettes depuis 
la bande de Gaza vers 
Israël ont mis fin à une 
trêve globalement respectée 
depuis la fin d’une guerre de 
cinq jours en mai, selon des 
journalistes sur place.
Les tirs, au départ de 
plusieurs endroits de la bande 
de Gaza, ont commencé 
avant 6h30 (3h30 GMT) 
et se poursuivaient près de 
quarante-cinq minutes plus 

tard.
Le mouvement islamiste 
palestinien Hamas a 
déclenché “une guerre contre 
l’Etat d’Israël”, a déclaré 
le ministre de la Défense 
israélien, Yoav Gallant.
“Le Hamas a fait une 
grave erreur ce matin en 
déclenchant une guerre 
contre l’Etat d’Israël”, les 
soldats israéliens “sont 
en train de combattre 
l’ennemi à chaque endroit”, 
a déclaré M. Gallant dans 
un communiqué. Selon 
ses services, M. Gallant 
a approuvé le rappel des 
réservistes.

“La Turquie n’attend plus 
rien de l’Union européenne 
qui nous a fait patienter à 
sa porte depuis 40 ans”, a 
affirmé dimanche le président 
turc Recepp Tayyip Erdogan.
“Nous avons tenu toutes les 
promesses que nous avons 
faites à l’UE mais eux, ils 
n’ont tenu presque aucune 
des leurs” a dénoncé le chef 
de l’Etat devant la session 
inaugurale du parlement, 
ajoutant qu’il ne “tolèrera 
pas de nouvelles exigences 
ou conditions au processus 
d’adhésion” de la Turquie.
“S’ils ne font pas marche 
arrière sur certaines injustices 
comme l’imposition des 
visas, qu’ils utilisent comme 
une sanction latente, s’il ne 

corrigent pas leurs erreurs (...), 
ils perdront intégralement 
le droit d’exprimer des 
attentes politiques, sociales, 
économiques ou militaires de 
notre part” a-t-il prévenu.
“Si l’UE a l’intention de 
mettre fin au processus 
d’adhésion qui n’existe que 
sur le papier, ce sera leur 
décision”, a-t-il ajouté.
La colère du président 
découle par ailleurs du dernier 
arrêt de la Cour européenne 
des droits de l’Homme qui 
a épinglé cette semaine la 
Turquie : elle lui reproche 
d’avoir condamné un homme 
pour appartenance à une 
organisation terroriste armée 
en se fondant sur sa simple 
utilisation de l’application de 

messagerie cryptée ByLock.
ByLock est considérée par 
Ankara comme l’outil de 
communication privilégié 
des responsables présumés 
du putsch manqué de 2016, 
qui a fait 250 morts et a été 
suivi d’arrestations massives 
et de purges sans précédent 
dans l’histoire moderne de la 
Turquie.
Le gouvernement turc a 
attribué le putsch manqué 
à l’organisation Fetö 
(acronyme utilisé par Ankara 
pour désigner le mouvement 
du prédicateur Fethullah 
Gülen) dont il était autrefois 
l’allié.
“La décision de la CEDH est 
la dernière goutte qui a fait 
déborder le vase” a continué 

M. Erdogan.
“Les membres de 
l’organisation terroriste 
et leurs partisans qui sont 
encouragés par cette décision 
ne doivent pas espérer en vain. 
Cette décision n’apportera 
aucun soulagement aux 

scélérats membres du Fetö”.

“La Turquie ne fera aucune 

marche arrière dans sa lutte 

contre cette bande de traîtres. 

Elle ne permettra aucun 

retour vers le passé” a-t-il 

insisté.

MEXICO: Un 
tremblement de terre 
de magnitude 6 a 

été enregistré dans la nuit de 
vendredi à samedi dans le sud 
du Mexique, avec des secousses 
ressenties jusqu’à Mexico, 
causant des dommages matériels 
sans faire de victimes, selon les 
autorités locales.
L’épicentre du séisme a été 
localisé dans la ville de Matias 
Romero située dans l’Etat de 
Oaxaca, a annoncé le service 
sismologique national sur X 
(anciennement Twitter), qui avait 
auparavant estimé la magnitude 
du séisme à 6,3.

Aucune “perte de vies humaines” 
n’a été rapporté à ce stade, a 
affirmé à la presse le secrétaire 
du gouvernement de Oaxaca, 
Jesus Romero.
Le séisme a toutefois 
endommagé des axes routiers, 
en particulier la route qui mène à 
l’isthme de Tehuantepec, l’étroite 
partie du territoire mexicain qui 
sépare l’océan pacifique de 
l’océan atlantique, a précisé le 
fonctionnaire.
Dans la ville de Oaxaca, des 
clôtures de bâtiments ont été 
endommagées par le séisme qui a 
aussi fissuré un édifice hébergeant 
un hôpital et un pont routier, a 

détaillé M. Romero, précisant 
que des coupures d’électricité ont 
aussi été constatées.
“Nous continuons à surveiller la 
zone de l’épicentre” du séisme, 
avaient déclaré auparavant les 
services de la Protection civile du 
gouvernement mexicain sur les 
réseaux sociaux.
Le tremblement de terre a été 
ressenti dans plusieurs secteurs 
de la capitale mexicaine qui 
a lancé une alerte, conduisant 
des dizaines de personnes à 
abandonner leur foyer.
“On a senti une légère secousse”, 
a indiqué sur X Marti Batres, le 
maire de Mexico, où résident 

près de neuf millions d’habitants. 
“Aucun dégât n’a été signalé 
pour le moment”, a-t-il ajouté.
Les autorités “examinent les 

possibles effets” du séisme dans 
l’ensemble de l’Etat d’Oaxaca, a 
indiqué son gouverneur Salomon 
Jara.
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Mexique:
incendie au QG de la police à Ismaïlia, 38 blessés



«La Grèce veut devenir un pont entre le Moyen-Orient et 
l’Europe», déclare Giorgos Gerapetritis, à Arab News

Punaises de lit:

Les Français gagnés par une inquiétude virale

L’Ukraine pense que la Russie tente à nouveau cet hiver de 
détruire son système électrique

NEW YORK: La Grèce 
renforce sa coopération 
avec les États arabes 

du Golfe, notamment l’Arabie 
saoudite, qui sont «à l’avant-
garde des projets verts et 
des initiatives en matière 
d’énergies renouvelables», a 
déclaré Giorgos Gerapetritis, 
le ministre grec des Affaires 
étrangères, à Arab News.
Il a également révélé qu’Athènes 
avait l’ambition de transformer 
la Grèce en un «pont» entre 
le Moyen-Orient et l’Europe, 
en vue de devenir un point de 
rencontre transrégional pour 

l’énergie, les communications 
et la logistique, à la croisée de 
deux continents.
«Nos efforts pour devenir une 
plaque tournante de l’énergie, 
reliant l’ensemble de la région 
aux marchés européens et 
promouvant la diversification 
et l’autonomie énergétiques, 
sont en cours», a indiqué 
Gerapetritis.
La Grèce explore également 
«les perspectives de coopération 
avec le monde arabe, surtout 
les États du Golfe et l’Arabie 
saoudite, qui ont ouvert la 
voie à des projets verts et à des 

initiatives en matière d’énergies 
renouvelables».
La Grèce aspire à devenir 
le «pont» entre le Moyen-
Orient et l’Europe en matière 
d’interconnexion énergétique, 
a-t-il souligné.
Au cours de cette interview, 
qui a porté sur les motivations 
de la Grèce à briguer un siège 
non-permanent au Conseil 
de sécurité des Nations unies 
pour la période 2025-2026, 
Gerapetritis a signalé que la 
candidature de son pays reflétait 
un engagement à relever les 
défis communs au monde entier.

PARIS: Des classes vides, 
des usagers qui ne s’assoient 
plus dans les transports 

en commun, des meubles 
potentiellement infestés déposés 
dans les rues: le gouvernement 
tente d’endiguer l’inquiétude face 
aux punaises de lit.
Certains pensent en avoir vu une 
rampant sur un siège de train ou 
tapie dans un fauteuil de cinéma... 
Les signalements de ces insectes 
suceurs de sang se multiplient, sans 
lien avec l’ampleur du phénomène, 
selon les autorités, décuplée par 
la viralité des réseaux sociaux, à 
l’approche des jeux Olympiques.
Le gouvernement veut notamment 
rassurer à l’étranger, alors que 
l’Algérie vient d’annoncer des 
“mesures préventives” contre la 
propagation de ces nuisibles.
En soulignant qu’il n’y a “pas de 
recrudescence” des punaises, selon 
le ministre des Transports Clément 
Beaune.
Au lycée Elisa-Lemonnier, dans le 

12e arrondissement de Paris, elles 
sont bien réelles: 14 classes ont été 
“infectées”, d’après un message du 
directeur transmis vendredi matin 
aux enseignants et consulté par 
l’AFP.
“Chez les parents et les élèves, il y 
a une psychose absolue. Je ne cesse 
de recevoir des messages de parents 
qui disent qu’ils n’enverront pas 
leur enfant tant qu’il y aura des 
punaises”, raconte une enseignante 
qui a requis l’anonymat.
Au total, sept établissements 
scolaires ont été fermés en France 
et “un peu plus d’une quinzaine, 
je crois 17, établissements dans 
lesquels on a détecté, à divers 
niveaux, des punaises de lit”, a 
déclaré le ministre de l’Education 
Gabriel Attal sur France 5 vendredi 
soir.
A Amiens, la bibliothèque 
municipale Louis Aragon rouvre 
ses portes samedi, après plusieurs 
jours de fermeture en raison de la 
présence de cet insecte “dans ses 

espaces lecture”. Après traitement, 
un chien renifleur n’a repéré aucune 
punaise, ce qui permet la remise 
en service de l’endroit, a indiqué à 
l’AFP la maire de la ville, Brigitte 
Fouré.
PUNAISES DE LIT: SEPT 
ÉTABLISSEMENTS 
SCOLAIRES FERMÉS EN 
FRANCE
Sept établissements scolaires en 
France sont fermés à cause de la 
présence de punaises de lit et une 

dizaine d’autres sont concernés, a 
annoncé vendredi soir le ministre 
de l’Education nationale Gabriel 
Attal.
“Il y a un peu plus d’une quinzaine, 
je crois 17, établissements dans 
lesquels on a détecté, à divers 
niveaux, des punaises de lit, et on a 
sept établissements qui sont fermés, 
à l’heure à laquelle je vous parle, 
pour cette raison”, a-t-il déclaré 
dans l’émission “C à vous” sur 
France 5.

Plus tôt dans la journée, le ministère 
de l’Education nationale avait fait 
état, dans une communication 
transmise à l’AFP, de cinq 
établissements fermés scolarisant 
au total 1 500 élèves (dans le 
Vaucluse, en Saône-et-Loire, dans 
les Vosges etc.).
“Il y a quasiment 60 000 
établissements, là on ne parle que 
de quelques dizaines, mais c’est vrai 
que les cas s’accumulent”, a relevé 
Gabriel Attal vendredi soir. “Il faut 
mettre une réponse immédiate, 
il faut que dans les 24 heures, on 
puisse avoir des établissements 
traités”.
Une liste d’entreprises “agréées et 
reconnues” a été élaborée en lien 
avec le ministère de la Santé et les 
agences régionales de Santé “pour 
que les chefs d’établissements 
puissent avoir les contacts et qu’ils 
puissent les faire intervenir très 
rapidement”, a-t-il ajouté.

Le président ukrainien 
estime que la Russie 
va bientôt chercher 

comme l’an dernier à 
“détruire” les installations 
électriques de son pays où 
une frappe russe a provoqué 
vendredi dans le nord-est la 
mort d’un enfant de 10 ans, 
au lendemain de l’une des 
attaques les plus meurtrières 
de la guerre pour les civils.
“Cet hiver, les terroristes 
russes tenteront à nouveau 
de détruire notre système 
électrique”, a mis en garde 

dans la soirée Volodymyr 
Zelensky, qui avait affirmé la 
veille avoir reçu des “accords 
clairs” des Européens pour 
obtenir de nouveaux systèmes 
de défense antiaérienne, que 
Kiev réclame depuis des 
mois.
Fin 2022, les forces russes 
avaient systématiquement 
bombardé pendant des mois 
les infrastructures essentielles 
de l’Ukraine, causant des 
coupures massives de courant 
qui avaient plongé des 
millions de personnes dans le 

froid et le noir.
Vendredi, à la suite d’une 
frappe sur Kharkiv, “le 
corps d’un enfant de 10 
ans a été retrouvé dans les 
décombres”, a de son côté 
annoncé le ministre ukrainien 
de l’Intérieur Igor Klymenko, 
ajoutant que sa grand-mère 
avait également péri.
Le gouverneur régional, Oleg 
Synegoubov, a quant à lui fait 
état d’au moins 28 blessés, 
dont un bébé de onze mois 
membre de la famille des 
deux personnes tuées.
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stage d’octobre :
Les raisons de l’absence de Belaili

en :
Les grands absents de la liste des Fennecs

Hand / coupe d’Algérie (messieurs, finale) : 
L’OM Annaba bat le HBC El-Biar

Absent des plans de 
Belmadi depuis sa 
toute dernière sélection 

en mars, Youcef Belaili était 
pourtant très attendu pour cette 
date FIFA. L’ailier oranais a été 
écarté par le sélectionneur suite 
à ses différends avec Ajaccio, 
son ancien club, ainsi que sa 
forte baisse de régime. Toutefois, 
avec son sur les devants de la 
scène avec le Mouloudia d’Alger, 
on peut se demander pourquoi 
Youcef n’est toujours pas revenu 
?
Le message de Belmadi est clair 
: il faut que Belaili retrouve 

un excellent niveau et soit 

irréprochable sur le terrain. Le 

nouveau joueur du MCA a très 

bien compris cette condition et 

retrouve du poil de la bête club. 
En championnat algérien, le 
Fennec marque, et les chiffres 
parlent pour lui. Depuis le début 
de la saison le 16 septembre, 
Belaili a marqué à chaque 
rencontre, soit quatre buts en 
quatre journée, avec en prime, 
une passe décisive contre le MC 
El Bayadh. De plus, il joue la 
totalité de ses matchs pour un 
total de 270 minutes aux pieds. 
Il manque toutefois encore de 
rythme et ne fait pas l’unanimité 
auprès des supporters, qui en 
attendent davantage.
Le nom du natif d’El Bahia n’est 

toujours pas retenu pour le coach. 
Il semblerait que Belmadi désire 
voir Belaili se surpasser avant 
de le réintégrer au groupe, par 
peur que le joueur s’endorme sur 
ses lauriers. Le technicien d’El 
Khedra aurait volontairement 
ignoré l’ailier droit de 31 ans 
car la date n’est relativement pas 
très importante dans le but de 
le pousser à bloc. Il est évident 
que le sélectionneur des Verts 
compte sur un Youcef au top de sa 
forme et que ce dernier est sur la 
bonne voie pour faire son retour, 
peut-être juste avant la Coupe 
d’Afrique.

Djamel Belmadi a dévoilé 
samedi soir sa liste des 
25 joueurs concernés 

par le stage du mois d’octobre, 
pour affronter le Cap-Vert et 
l’Égypte, respectivement le 12 et 
le 16 du mois. Une liste cohérente 
avec deux nouvelles têtes qui 
sont Belloumi et Gouiri, mais 
également pas mal d’absents.
En voyant de plus près la liste, 
et plus particulièrement du côté 
des attaquants, deux absences 
sont assez flagrantes, compte 
tenu de la première sélection de 
Gouiri et Belloumi ainsi que du 
retour de Slimani. L’absence 
la plus évidente est celle de 

Baghdad Bounedjah. Malgré un 
retour flamboyant en sélection en 
mars, le natif d’Oran n’a pas été 
convainquant contre le Sénégal est 
une nouvelle fois écarté des plans 
du coach. Pour cause, l’attaquant 
d’Al Sadd semble avoir perdu 
sa place de titulaire en club et 
un certain Yusuf Abdulrisag 
lui est préféré en ce moment au 
poste. En plus d’un temps de jeu 
relativement réduit, le Fennec n’a 
marqué aucun but cette saison 
en championnat qatari, ni même 
en Ligue des Champions d’Asie, 
contraignant Belmadi à laisser la 
chance à d’autres attaquants pour 
le moment.

Autre grand absent, Aymen 
Mahious, qui est pourtant très 
inspiré en Suisse, avec Yverdon-
Sports (6 buts en 7 matchs). On 
ne peut pas nier que lors de ses 
deux premières sélections (juin et 
septembre), l’ancien pensionnaire 
de l’USM Alger n’a pas vraiment 
donné satisfaction sous les 
couleurs des Verts. Suite à une 
choix tactique encore une fois, 
Mahious ne sera pas de la partie, 
et le technicien compte bien voir 
ce que donnera ses nouvelles 
recrues.
On peut également souligner 
l’absence de Zineddine Belaid, 
l’actuel capitaine de l’USMA, 

compte tenu de la très forte 
concurrence dans la défense 
de l’équipe, mais aussi le non-
retour de deux cadres. En effet, 
aucun signe pour le moment d’un 
retour de Youcef Belaili ou de 

Rais M’Bolhi. Les deux hommes 
visent la sélection pour la Coupe 
d’Afrique, et a eux de prouver leur 
valeur aux yeux du coach durant 
ces quelques semaines restantes 
avec le rendez-vous africain.

L’OM Annaba a décroché 
le premier titre de son 
histoire en s’adjugeant 

la Coupe d’Algérie de handball 
(messieurs) de la saison (2022-
2023) en battant le HBC El-Biar  
sur le score de (38-34 après 2 
prolongations) mi-temps (14-
11), temps réglementaire (26-
26) en finale disputée samedi à 
la salle omnisports du complexe 
olympique Miloud-Hadefi 
d’Oran.
L’OM Annaba succède au 
palmarès de l’épreuve au MC 
Alger sacré en 2022 aux dépens 
de l’ES Ain-Touta (32-28 après 
prolongations).
C’est le 2e trophée pour la ville 
d’Annaba après celui décroché 
par l’USM Annaba en 1968.
Cette finale a été animée à la 
mémoire du feu Rahmouni 
Mamoul Dahmane, ancien 
président de la FAHB.
C’est la deuxième fois en l’espace 
de trois années que la ville d’Oran 
accueille la finale de la Coupe 
d’Algérie de la petite balle. 
En 2021, le Palais des sports 
Hamou Boutlelis avait abrité les 
finales de l’épreuve populaire des 
messieurs et des dames.
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liga :
Grâce à un Bellingham de gala, le Real Madrid pulvérise 

Osasuna et récupère son trône de leader

L’Atlético de Madrid se frotte les mains pour João Félix

La Roma lance un ultimatum à José Mourinho

Tracté par un Jude 
Bellingham étincelant, 
auteur de ses 7e et 8e 

buts en Liga cette saison, le Real 
Madrid a pulvérisé Osasuna 
ce samedi (4-0). Avec cette 
troisième victoire de rang en 
championnat, les joueurs de 
Carlo Ancelotti récupèrent leur 
trône de leader.
On avait compris que Jude 
Bellingham détenait une large 
partie de la réussite du Real 
Madrid dans ses pieds, mais peut-
être pas dans ces proportions. 
Confronté à Osasuna ce samedi, 
à l’occasion de la 9e journée de 
Liga, le club madrilène a, encore 
et encore, dû s’en remettre à son 
Anglais, décidément sur une 
autre planète depuis son arrivée 
cet été. C’est lui qui aura une 

nouvelle fois montré la voie aux 
Madrilènes dès la 9e minute de 
jeu. Après une passe tranchante 
du revenant Luka Modric, Dani 
Carvajal trouvait astucieusement 
Bellingham dans la surface, 
lequel s’offrait déjà son 7e but en 
Liga d’une lourde frappe du pied 
gauche.

Mais comme l’appétit vient en 
mangeant, l’ancien joueur de 
Dortmund s’offrait un doublé en 
seconde période - son deuxième 
de la saison - à la suite d’un 
relais dévastateur avec Federico 
Valverde (54e). Vinicius, de 
retour de blessure la semaine 
dernière, aura mis, de son côté, un 

peu plus de temps avant d’entrer 
dans sa rencontre. Souvent 
brouillon en première période, 
en atteste sa frappe trop enlevée 
pour espérer inquiéter Herrera 
en première période (24e), ou 
ses séries de dribbles superflues, 
le Brésilien s’est remis la tête à 
l’endroit au retour des vestiaires.
Vinícius retrouve des couleurs
Quatre jours après son but inscrit 
en Ligue des Champions face à 
Naples (2-3), Vinícius a récidivé. 
Lancé dans la profondeur par un 
Valverde omniprésent, auteur de 
deux passes décisives, l’attaquant 
de 23 ans éliminait Herrera d’un 
crochet avant de pousser le ballon 
au fond des filets (65e). Cinq 
minutes plus tard, il se muait 
cette fois en passeur décisif pour 
Joselu. A la suite d’un délicieux 

contrôle en porte-manteau, il 
servait l’attaquant espagnol entre 
deux défenseurs, qui concluait 
d’un plat du pied sécurité.
En fin de rencontre, l’ancien 
attaquant de l’Espanyol avait 
même la possibilité de s’offrir 
un doublé sur penalty, en vain. 
D’un tir plein axe mais pas assez 
menaçant, il se heurtait à un 
Herrera espiègle et chambreur, 
malgré le retard de quatre buts de 
son équipe. Un raté sans véritable 
incidence. Grâce à ce troisième 
succès consécutif en Liga, le 
Real Madrid récupère son trône 
de leader au préjudice de Gérone, 
et est même assuré de terminer la 
journée à cette position. Osasuna, 
la belle surprise de la saison 
passée, est 10e.

Prêté sans option d’achat 
au FC Barcelone, João 
Félix retrouve le sourire 

et son niveau qui était le sien 
à Benfica, et lors de certaines 
occasions du côté de l’Atlético 
de Madrid. Le club de la capitale 
observe d’ailleurs avec beaucoup 
d’attention les prestations du 
Portugais avec un seul but : 
le revendre à prix d’or l’été 
prochain.
Voilà une affaire qui semble 
convenir à tout le monde. Un 
gros mois après le début de son 
prêt au FC Barcelone, João 
Félix a retrouvé le sourire. Il 
est titulaire dans l’esprit de 
Xavi, qui lui offre beaucoup de 
liberté sur le terrain, et enchaîne 
les solides prestations. En 7 
apparitions toutes compétitions 

confondues, le Portugais compte 
déjà 3 buts et 2 passes décisives. 
Il n’en fallait pas plus pour 
alimenter les premières rumeurs 
pour poursuivre l’aventure en 
Catalogne après ce prêt, qui ne 
comprend pas d’option d’achat.
Voilà qui a contraint Xavi a 
calmé le jeu, bien conscient 
des limites financières de son 
Barça. «Il est beaucoup trop 
tôt pour en parler, il est prêté. 
Cela peut prendre plusieurs 
tournures. Nous sommes ravis 
de lui. Et il en profite. Cancelo 
aussi. J’espère qu’ils vont rester 
sur cette bonne voie, et ensuite 
nous verrons. Nous parlons 
d’hypothèses à long terme, il 
reste neuf mois. Nous déciderons 
en temps voulu. C’est bientôt. Il 
est impensable de décider quoi 

que ce soit maintenant», rappelait 
l’entraîneur le 23 septembre 
dernier.

L’Atlético imagine déjà 
une vente record de João Félix
Si le Barça profite actuellement 
des talents du milieu offensif, rien 
ne dit qu’il restera sur la durée. 
En revanche, ses prestations 

arrangent bien son club d’origine, 
l’Atlético. En échec sous Diego 
Simeone, avec qui le courant 
ne passait plus depuis des mois, 
le joueur de 23 ans a allongé 
une nouvelle fois son contrat 
(jusqu’en 2029) avant de filer à 
Barcelone. S’il brille ailleurs que 
sous ses couleurs, la direction 

colchonera est ravie malgré tout. 
Elle pourra le revendre plus cher 
en fin de saison, lui qui a tout de 
même coûté 127 M€ en 2019.
Il n’y avait pourtant pas grand 
monde cet été pour se l’offrir. Seul 
un club saoudien a proposé un 
prêt payant de 15 M€ d’après AS. 
Cette destination ne convenait 
ni au joueur, ni à l’Atlético qui 
craignait une baisse de la valeur 
du Portugais dans un championnat 
mineur. Désormais, le club de 
la capitale se met à rêver des 
potentielles offres qui arriveront 
sans doute l’été prochain. Le 
média évoque un prix de départ 
aux alentours des 80 M€, ce qui 
était encore inespéré il y a un 
mois. Décidément, le football va 
parfois très vite.

En mal de résultats, surtout 
en Serie A, depuis le 
début de la saison, José 

Mourinho est plus que jamais 
sur la sellette. Une nouvelle 
contre performance demain à 
Cagliari pourrait décider de son 
sort définitif. La Roma, quant à 
elle, pense déjà la suite.
Et si on assistait au dernier match 
de José Mourinho sur le banc de 

l’AS Roma ce week-end ? C’est 
en tout cas l’avertissement lancé 
par le Corriere dello Sport. En 
cas de contre-performance sur la 
pelouse de Cagliari ce dimanche 
(18h), bon dernier de Serie A, 
la direction ne se fera pas prier 
pour remercier son technicien, 
agacée par son comportement 
mais surtout par son début de 
saison complètement raté. Après 

avoir manqué la qualification en 
Ligue des Champions de peu la 
saison dernière, la Louve occupe 
une inquiétante 13e place.
La victoire autoritaire en Ligue 
Europa cette semaine (4-0) 
contre le Servette de Genève 
n’a pas changé l’avis du club. 
Pire encore, Dan Friedkin, le 
propriétaire aurait souhaité s’en 
séparer après la lourde défaite 

sur la pelouse du Genoa (4-1) le 
28 septembre dernier. Il a fallu 
l’intervention de Tiago Pinto, le 
directeur sportif, pour maintenir 
son compatriote en poste, au 
moins le temps des prochains 
rendez-vous. Un sursis bienvenu 
puisqu’il a accouché de deux 
victoires (Frosinone et le 
Servette).

La Roma avance ses pions 
pour la suite

«Il y a trois mois, j’étais aimé. 
Il y avait de la panique rien 
qu’en parlant de mes adieux. 
Aujourd’hui, vu qu’on a eu 
un début de saison horrible en 
championnat, je suis remis en 
question. Mais ce n’est pas un 
problème. (…) Vous n’arrêtez 
pas de parler de l’avenir, mais 
je n’ai pas à parler de l’avenir. 
Mon avenir, c’est l’accord que 
j’ai signé avec la Roma jusqu’au 

30 juin (2024) et c’est sérieux 
pour moi. Je n’ai pas à parler aux 
propriétaires, un entraîneur doit 
les respecter et ne faire aucun 
commentaire» rétorquait le 
Special One le week-end dernier.
Sauf que les Giallorossi ont 
déjà entamé des démarches 
pour la suite. En cas de départ 
de Mourinho, le club italien 
a contacté Hans-Dieter Flick, 
libre depuis son départ imposé 
du poste de sélectionneur de 
l’équipe d’Allemagne. L’ancien 
du Bayern n’est pas seul dans 
cette liste plutôt prestigieuse 
puisqu’Antonio Conte mais 
également Igor Tudor font partie 
des candidats. Ils sont également 
tous les deux sans club 
actuellement et donc disposés à 
reprendre du service rapidement. 
L’avenir de Mourinho est peut-
être déjà joué…
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TonieBox, la boîte à histoires originale pour enfants 
qui expérimente l’IA générative

Voici le sous-marin le plus rapide au monde

Des robots générés en quelques secondes
 par une intelligence artificielle !

Des chercheurs aux États-
Unis ont réussi à créer 
une nouvelle intelli-

gence artificielle qui peut géné-
rer des robots simples mais fonc-
tionnels en quelques secondes. 
Ils espèrent que leur IA pourra 
résoudre certains problèmes de 
la robotique grâce à des formes 
très différentes de celles imagi-
nées par les humains.
Après la génération de texte et 
d’images, voici l’arrivée d’intel-
ligences artificielles capables de 
concevoir des robots. Dans un 
article publié dans la revue Pro-
ceedings of the National Acade-
my of Sciences, des chercheurs 
de l’université Northwestern 
aux États-Unis ont mis au point 
une intelligence artificielle (IA) 
capable de générer des robots 
en quelques instants. Ils se sont 

basés sur un algorithme précé-
demment utilisé pour concevoir 
des Xenobots, des robots créés 
à partir de cellules souches de 
grenouille et capables de se re-
produire.
Toutefois, l’algorithme utilisé 
pour créer les Xenobots néces-
sitait des semaines de calculs 
avec un superordinateur. Sam 
Kriegman, l’un des auteurs de 
l’article, a indiqué qu’ils ont 
réussi à « compresser des mil-
liards d’années d’évolution ». 
Plutôt que de laisser l’IA tâton-
ner dans tous les sens sans but, 
ils ont pu guider son fonction-
nement en prenant en compte 
ce que la nature avait déjà testé. 
Un processus qu’ils ont baptisé 
« évolution instantanée ».
Une IA qui peut générer des 
formes inédites

L’IA qui en résulte fonctionne 
sur un ordinateur personnel et 
ne nécessite plus que quelques 
dizaines de secondes. Les 
chercheurs lui ont demandé de 
concevoir un robot qui peut mar-
cher en modifiant la forme d’un 
bloc. Ils ont ensuite imprimé en 
3D un moule à partir des plans 
générés par l’IA, qu’ils ont rem-
pli de caoutchouc de silicone 
liquide. Le résultat est un robot 
mou avec trois « jambes » qui 
marche grâce à l’injection d’air.
Alors que les humains ont ten-
dance à reproduire des formes 
qu’ils connaissent, l’IA peut 
prendre de nouvelles approches 
inédites. Le robot en question 
contient notamment des trous 
au-dessus de ses jambes que 
les chercheurs ne savent pas 
expliquer, mais ont pu vérifier 

qu’ils étaient nécessaires à son 
fonctionnement. Ils espèrent 
que leur IA pourra optimiser ou 
concevoir de nouveaux robots 

pour différentes tâches comme 

chercher des survivants dans des 

décombres, effectuer des répa-

rations dans un réseau d’égouts, 

ou encore effectuer des actes 
médicaux.

U-Boat Worx a profité du Monaco 
Yacht Show pour dévoiler le « 
Super Sub », un sous-marin com-
pact très rapide pouvant accueillir 
jusqu’à trois personnes.
À Monaco, dans le cadre du salon 
international des superyachts, 
parmi les luxueux géants des mers 
pour fortunés, se trouve l’éton-
nant submersible Super Sub. 
Doté d’une cabine avec une bulle 
en Plexiglas, le sous-marin peut 
loger trois personnes. Son allure 
est racée et pour cause, c’est une 
véritable supercar sous-marine. 
L’appareil serait suffisamment 
rapide pour faire la course avec 
les grands dauphins. Conçu par 

la société néerlandaise U-Boat 
Worx, le submersible long de 6,5 
mètres a été conçu pour obtenir le 
meilleur profil hydrodynamique 
afin de prendre de la vitesse et at-
teindre les 10 nœuds (18,5 km/h). 
C’est sept nœuds de plus que les 
autres submersibles. Il est propul-
sé électriquement par des moteurs 
de 100 kW alimentés par une bat-
terie de 62 kWh pour une autono-
mie de huit heures.
Un jouet à 5,2 millions d’euros
Ses propulseurs sont équipés 
d›ailettes pour diriger les flux 
d›eau. Ce système lui permet de 
réaliser des virages serrés avec 
une forte inclinaison, ou bien de 

monter ou descendre avec des 
angles allant jusqu›à 45 degrés. 
Le sous-marin n›est pas prévu 
pour aller dans les grands fonds de 
l›océan, il est limité à 300 mètres 
de profondeur. S›il dispose de huit 
heures d›autonomie en mouve-
ment, le Super Sub est doté de suf-
fisamment d›oxygène, d›éclairage 
et de communications avec la sur-
face pour tenir sous l›eau durant 
96 heures. C›est d›ailleurs une 
obligation imposée par la régle-
mentation. De même, si le pilote 
ne presse pas un bouton spécifique 
toutes les dix minutes, le sous-ma-
rin remonte automatiquement à la 
surface. Pour le moment, un seul 

exemplaire du Super Sub a été 

assemblé et il sera livré à la fin de 

l›année. Le constructeur compte 

bien sur ce salon, le Monaco Yacht 

Show, pour récolter d›autres com-

mandes. 

Parmi les boîtes à histoires pour 
enfants, il y a la Toniebox, un 
cube qui lit des récits d’un per-
sonnage lorsque l’on pose sa 
figurine dessus. Il est également 
possible de créer des contenus 
originaux. Futura l’a testé et l’a 
aussi soumis au verdict d’un 
enfant.
Les rituels ont eux aussi droit à 
leur révolution numérique. Parmi 
eux, il y a les histoires que l’on lit 
aux plus petits le soir pour les en-
dormir. Or, cela fait maintenant 
plusieurs années que des petits 
appareils qui lisent des histoires 
adaptés aux enfants existent. 

Elles connaissent un engouement 
particulier en France, avec près 
d’une vingtaine de modèles dis-
ponibles. Il y a le Français Lunii, 
ou encore le Merlin. Sans écran 
ou presque, elles fonctionnent à 
peu près toutes de la même fa-
çon. Il faut installer une applica-
tion sur le smartphone, connecter 
en Wi-Fi ou Bluetooth de l’appa-
reil et y transférer les histoires 
sélectionnées.
Mais parmi ces boîtes à his-
toires, une marque propose une 
approche totalement différente. 
C›est Tonies et cette société 
allemande se place d›ailleurs 

en seconde place des ventes en 
France avec sa Toniebox. Pour 
lire une histoire, il faut poser une 
petite figurine sur un cube. La 
lecture est immédiate. Il n›y a 
pas vraiment de boutons et c›est 
l›enfant qui va interagir direc-
tement en plaçant la figurine de 
son choix. Il en existe plus de 
700 différentes avec chacune 
des thématiques d›histoire. Cette 
boîte à histoire est le fruit de 
l›imagination de deux papas al-
lemands en 2016. Ils cherchaient 
un moyen simple et interactif 
pour que leurs propres enfants 
en bas âge puissent écouter des 

histoires tout seuls.
À chaque figurine ses histoires
L›apprentissage des options de 
la boîte est également « enfan-
tine ». Une fois la figurine pla-
cée sur le support, les histoires 
sont lues immédiatement. Deux 
oreilles sont présentes. Lorsque 
l›on presse la grande, le son aug-
mente, il baisse avec la petite. 
Pour passer au récit suivant, il 
suffit de tapoter sur le flanc droit 
du cube. « Enfantin » donc, mais 
avant d›utiliser la boîte, il faut 
télécharger l›application MyTo-
nies (iOS, Android) et créer un 
compte d›utilisateur. Ensuite, 

l›opération consiste à réveil-
ler la boîte en la branchant sur 
son chargeur. Il est nécessaire 
de la connecter au réseau Wi-Fi 
domestique. La configuration se 
fait très rapidement. On accède 
ensuite à différents contenus 
qu›il est possible de télécharger. 
Ces contenus s›écoutent à partir 
d›un petit personnage que l›on 
pose sur la boîte et qui porte le 
nom de Tonie Créatif. Il per-
met de changer régulièrement 
d’histoire et aussi aux parents 
d›enregistrer les leurs avec leur 
propre voix via l’application.
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On entend souvent 
parler des acides gras 
oméga-3, indispensables 

au bon développement et au 
fonctionnement de notre corps. 
Notre organisme n’en produit 
pas naturellement, mais peut 
néanmoins en fabriquer grâce 
à notre alimentation. Quels 
sont les bénéfices des oméga-3 
? Quelles sont les meilleures 
sources d’oméga-3 ? Quels 
sont nos besoins journaliers 
en oméga-3 ? Réponses.
Notre organisme fabrique 
des oméga-3 à partir d’un 
précurseur essentiel, l’acide 
alphalinolénique (ALA), fourni 
par notre alimentation. D’autres 
acides gras oméga-3 peuvent 
être synthétisés par le corps 
à partir de l’ALA : les acides 
eicosapentaénoïques (EPA) 
et docosahexénoïque (DHA).
Oméga-3 (ALA, DHA, EPA) : à 
quoi ça sert ? Quels bienfaits ?
Ces constituants des membranes 
cellulaires interviennent 
notamment dans : l’immunité, 
la reproduction, le métabolisme, 
l’activité neuronale…
Des apports adéquats contribuent 
certainement à prévenir les 
maladies cardiovasculaires, 
la dégénérescence maculaire 
liée à l’âge (DMLA), les 
maladies neurodégénératives, 
probablement, certains cancers 
(comme celui du sein, de la 
prostate et du côlon) et le diabète.

Les acides gras essentiels 
bénéfiques pour le cerveau et la 

santé mentale
Ils améliorent aussi les fonctions 
cérébrales. L’EPA et le DHA 
joueraient un rôle dans le 
fonctionnement cérébral chez 
le sujet adulte et au cours du 
vieillissement et suggèrent un effet 
positif sur le maintien de la santé 
mentale (dépression, démence 
dont maladie d’Alzheimer).
Les acides gras oméga-3 
sont également nécessaires 
au développement et au 
fonctionnement de la rétine, 
du cerveau et du système 
nerveux, complète l’Anses 
(Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et du 
travail) (source 1). Des apports 
suffisants en oméga-3 sont donc 
primordiaux chez la femme 
en âge de procréer, chez la 
femme enceinte, chez la femme 
allaitante ainsi que chez l’enfant.

Une action bénéfique sur le 
système cardiovasculaire

Les données scientifiques 
montrent également que la 
consommation d’acides gras 
oméga-3 a des effets bénéfiques 
sur le système cardiovasculaire, 
ajoute l’Anses. Il favorise :

• « Une diminution 
de la pression artérielle chez 
les personnes présentant 
une hypertension artérielle ;
• Une diminution de 
la quantité de triglycérides 
dans le sang, un type de 
lipides qui, en cas d’excès, 
contribue au développement 
de maladies du cœur ;
• Chez les personnes 
présentant au préalable des 
pathologies cardiovasculaires, 
une réduction de la morbidité et de 
la mortalité cardiovasculaires ».

Les oméga-3 au secours de la 
dépression

Au Royaume-Uni, des chercheurs 
de l’Institut national de recherche 
en santé (NIHR) ont évalué les 
effets de fortes doses d’acides 
gras poly-insaturés d’oméga-3 
(EPA et de DHA) qui se trouvent 
dans le poisson gras (source 2). 
Objectif ? Comprendre comment 
ils réduisent l’inflammation et 
la dépression. Cette nouvelle 
approche (résultats publiés 
en juin 2021) a permis 
d’identifier un mécanisme 
moléculaire capable d’éclairer 
le développement de nouveaux 
traitements potentiels impliquant 
des acides gras oméga-3 pour les 
patients souffrant de dépression.
L’étude a évalué vingt-deux 
patients souffrant de dépression 
majeure qui ont reçu 3 grammes 
d’EPA ou 1,4 gramme de DHA 
par jour pendant douze semaines. 
Dans les deux groupes de patients, 
le traitement à l’EPA ou au DHA 
a été associé à une augmentation 
de leurs métabolites respectifs et 
à une amélioration significative 
des symptômes dépressifs. Ces 
conclusions ont été publiées 
dans Molecular Psychiatry.

L’oméga-3, un allié contre le 
vieillissement ?

D’autres études suggèrent qu’une 
supplémentation quotidienne 
en oméga-3 peut aider à ralentir 
les effets du vieillissement en 
renforçant la protection au niveau 
cellulaire pendant et après un 
événement stressant. Précisément, 
une dose de 2,5 grammes aiderait 
le corps humain à résister 
aux effets néfastes du stress, 
selon une étude publiée dans 
la revue Molecular Psychiatry 
en avril 2021 (source 3).
Les personnes supplémentées ont 
ainsi produit moins de cortisol 
(l’hormone du stress) et avaient 
des niveaux inférieurs d’une 
protéine pro-inflammatoire lors 
d’un événement stressant en 
laboratoire. Les suppléments ont 
contribué à ce que les chercheurs 
appellent la résilience au stress 
: réduction des dommages 
pendant le stress et, après 
un stress aigu, une activité 

protection des composants 
cellulaires qui rétrécissent en 
raison du vieillissement. Les 
effets anti-âge potentiels ont 
été jugés particulièrement 
frappants, car ils se sont produits 
chez des personnes en bonne 
santé mais aussi sédentaires, 
en surpoids et d’âge moyen.

L’oméga-3, une aide pour 
augmenter l’espérance de vie ?
Selon une étude publiée dans 
l’American Journal of Clinical 
Nutrition, le manque d’oméga-3 
dans l’alimentation peut 
raccourcir la vie encore plus que 
le tabagisme. Les scientifiques 
ont découvert que fumer réduisait 
de quatre ans l’espérance de vie, 
tandis que de faibles niveaux 
d’acides gras pouvaient la réduire 
de cinq ans. L’étude a utilisé les 
statistiques de la Framingham 
Heart Study (FHS), l’une des 
plus longues études au monde.
« Il est intéressant de noter 
qu’au Japon, où l’indice moyen 
d’oméga-3 est supérieur à 8 
%, la durée de vie attendue est 
d’environ cinq ans de plus qu’aux 
États-Unis, où l’indice moyen 
d’oméga-3 est d’environ 5 % », 
résume le chercheur principal de 
l’étude, le Dr Michael McBurney, 
de l’Université de Guelph au 
Canada. Avant d’ajouter : « par 
conséquent, dans la pratique, 
les choix alimentaires qui 
modifient l’indice oméga-3 
peuvent prolonger la vie ».
Au regard de cette étude, le 
tabagisme et l’indice oméga-3 
semblent être les facteurs de risque 
les plus facilement modifiables.

Cancer du sein : les 
régimes maternels riches en 
oméga-3 peuvent protéger la 

progéniture
Selon une étude publiée en juin 
2021, les bienfaits protecteurs 
des oméga-3 contre le cancer 
pourraient être plus importants que 
ce l’on pensait. Des chercheurs de 
l’Université Marshall ont constaté 
qu’une alimentation maternelle 
riche en acides gras oméga-3 
protégeait également contre le 
développement du cancer du sein 
chez les enfants. Ces conclusions 
ont été publiées par Frontiers 
in Cell and Developmental 
Biology (source 4).
Quelle quantité d’oméga-3 par 

jour est recommandée ?
L’homme transforme l’ALA 
en EPA et DHA, mais trop 
peu. Il faut donc prêter une 
attention particulière à son 
alimentation pour couvrir 
nos besoins en ALA, EPA et 
DHA. Les recommandations 
sont les suivantes :
• ALA. 1 % de 
l’apport énergétique quotidien, 
soit environ 2 g/jour ;

• EPA. 250 mg pour 
la population générale, 
500 mg chez les femmes 
enceintes ou allaitantes ;
• DHA. 250 mg pour la 
population générale, 500 mg chez 
les femmes enceintes ou allaitantes.
Quand faut-il prendre des oméga-3 ?
Pour l’ALA, il suffit d’utiliser 
chaque jour une huile 
végétale qui en est riche et de 
compléter avec des oléagineux 
: 1 c. à s. (10 g) d’huile de 
colza + 1 noix par exemple.
Ceux en EPA et DHA sont couverts 
avec du poisson 2 fois par semaine 
dont 1 fois du poisson gras.
Lorsqu’on ne consomme pas 
ou peu de poissons, prendre 
des compléments alimentaires 
à base d’huiles de poisson est 
préférable, indique le Pr Philippe 
Legrand, directeur du Laboratoire 
de biochimie/ nutrition humaine 
Agrocampus Ouest à Rennes.
Mais rien ne sert de se supplémenter 
si on en mange chaque semaine 
: des apports en oméga-3 
supérieurs aux besoins n’ont 
aucun bénéfice supplémentaire.
Quels sont les aliments riches 
en oméga-3 ? Où en trouver ?

Le précurseur, l’ALA, est 
présent dans certains végétaux 
(oléagineux, microalgues, 
soja, etc.). Consommé par les 
animaux et certaines algues, 
il est transformé en EPA et 
DHA que l’on trouve dans les 
poissons, les viandes et les œufs.
« En France, ce sont les produits 
animaux terrestres (viandes, 
œufs, produits laitiers, etc.) qui 
contribuent majoritairement aux 
apports, car, même s’ils ont des 
teneurs plus basses en acides gras 
oméga-3, ils sont consommés 
en plus grandes quantités que 
les huiles végétales ou les 
poissons gras », précise l’Anses.
Hareng, sardine, saumon, rouget… 
autrement dit les poissons gras
Les poissons les plus riches en 
oméga-3 sont le hareng, la sardine, 
le thon, le saumon et le maquereau 
mais aussi le rouget ou le flétan. 

Pensez par exemple à réaliser une 
pizza composée de deux poissons 
différents. Parsemez vos salades 
avec des petites sardines coupées 
en tranche ou encore servez en 
apéritif des blinis de saumon fumé 
avec un zeste de citron parsemé 
de quelques graines d’anis.
Quels légumes et légumineuses 
pour faire le plein d’oméga-3 ?
Certains légumes sont 
naturellement riches en oméga-3. 
Encore une fois, il est essentiel 
de varier les différents apports. 
Essayez de consommer deux 
portions de légumes à feuilles 
vertes comme le brocoli, les 
épinards, la laitue, le mesclun, la 
roquette, le chou ou le pourpier.
N’hésitez pas non plus à 
réintroduire dans votre quotidien 
les légumineuses : les lentilles, 
les haricots rouges ou blancs, 
les fèves de soja sont excellentes 
en salade par exemple. Pour 
éviter les flatulences provoquées 
parfois par ces aliments, faites-
les tremper une nuit avant 
de les faire cuire à feu doux.
Miser sur les fruits secs 
(noix, noisettes, pistaches…)
Contrairement à l’huile de noix qui 
est un peu trop riche en oméga-6, 
la noix contient plus d’oméga-3. 
Elle est également source de 
protéines, fibres, minéraux 
et magnésium, tout comme 
l’amande. Il y a aussi les noix de 
cajou, les pistaches, les noisettes.
Ces fruits secs peuvent être 
consommés au petit-déjeuner 
par exemple, dans des salades 
composées, dans des gâteaux, 
des yaourts… Attention 
cependant aux allergies.
Quelles sont les huiles riches en 

oméga-3 ?
Les huiles de lin, colza, noix, 
soja, et germe de blé, sont les 
aliments les plus concentrés en 
ALA. Il est préférable de les 
utiliser à froid et de varier les 
différentes huiles en fonction 
des goûts. N’hésitez pas à la 
mélanger avec de l’huile d’olive, 
riche en oméga-6 et oméga 9.

Comment faire le plein d’oméga-3 ?
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Une peau lumineuse passe 
avant tout par un bon 
démaquillage. Alors, 

quoi de mieux que le baume 
démaquillant pour effacer votre 
make-up ultra facilement ? 
Focus.
Que l’on porte du maquillage 
ou non, le démaquillage est 
une étape importante de la 
routine de soin. En effet, c’est 
un excellent geste pour ralentir 
le processus de vieillissement 
cutané et afficher une belle 
peau. Parmi les démaquillants, 
il y en a un moins connu que 
l’eau micellaire, les lingettes ou 
encore les laits démaquillants et 
qui fait pourtant des miracles : 
il s’agit du baume démaquillant. 
Ce produit cosmétique offre un 
démaquillage et un nettoyage en 
profondeur tout en préservant 
l’épiderme. Pourquoi et comment 
l’utiliser ? Où en trouver ? On 
vous dit tout sur cette nouvelle 
façon d’éliminer son maquillage.
Pourquoi l’utiliser ? 
Le baume démaquillant se 
présente sous une texture 

hybride grâce à son mélange 
d’huile, d’eau, de beurre ou de 
cire naturelle. Il prend d’abord 
la forme d’une huile au contact 
de la peau pour se transformer en 
une texture lait lors du rinçage. 
Qu’il soit en version solide ou en 
gelée, il agit comme un aimant 
et vient dissoudre le maquillage, 
waterproof ou non, mais aussi 
l’excès de sébum et les particules 
de pollution présentes sur la peau 
en deux temps trois mouvements. 
En plus de permettre à l’étape 
démaquillage de ne pas 
s’éterniser, nombreux sont les 
avantages de son utilisation :
Si le baume démaquillant 
s’adresse à toutes les peaux, 
il est vivement conseillé aux 
personnes ayant la peau sensible, 
sèche ou déshydratée. Grâce 
aux corps gras qu’il contient, 
il démaquille la peau sans 
l’assécher. Ainsi, elle retrouve 
toute la souplesse et le confort 
qu’elle mérite.
Se démaquiller à l’aide 
d’une formule baume permet 
également de ne pas utiliser de 

coton. De quoi ravir les peaux 
sensibles à tendance atopique 
qui peuvent se sentir agressées 
par l’utilisation quotidienne de 
cette matière pas si douce que ça 
et la planète se passerait bien de 
ce produit jetable.

Afin de démaquiller la peau 
en profondeur, le mieux est 
d’effectuer des mouvements 
circulaires du bout des doigts sur 
l’ensemble du visage. Un moyen 
de réaliser un auto-massage 
facial et d’ainsi stimuler la 

circulation sanguine.
Comment l’utiliser ? 

Il n’existe pas plus simple que 
le démaquillage à l’aide d’un 
baume démaquillant. Voici les 
étapes à suivre :
Prenez une noisette de produit 
dans la paume de vos mains.
Chauffez-la un peu pour que le 
baume se transforme en huile.
Appliquez-la sur peau sèche.
Massez délicatement en 
commençant par le visage, 
puis les lèvres et les yeux (si la 
formule le permet).
Émulsionnez le tout avec un peu 
d’eau tiède.
Rincez à l’eau claire.
Pour un démaquillage complet, 
il est conseillé d›avoir recours 
à un double nettoyage. 
Après l›utilisation du baume 
démaquillant, on n›hésite pas à 
appliquer un gel moussant pour 
éliminer les dernières impuretés. 
Ensuite, place à l›étape de 
l›hydratation !

Et si combiner le pain avec un 
régime amaigrissant était possible 
? Voici les variétés à consommer 
pour perdre du poids.
Le pain n’est pas le meilleur 
allié des régimes amaigrissants. 
Mais en le choisissant bien et 
en le consommant en quantités 
raisonnables, il est possible de 
mincir tout en continuant à en 
manger. Contrairement à ce 
qu’on pourrait penser, se priver 
de cette excellente source de 
fibres peut être néfaste sur la 
santé. Mais alors, lequel choisir? 
Quelle quantité consommer ? 
Quel pain pour un ventre plat ? 
On vous dit tout.

Peut-on manger du pain 
pendant un régime ? 

Avant toute chose, il faut savoir 
qu’aucun aliment à lui tout 
seul ne fait grossir. C’est le 
fait d’en consommer en excès 
qui peut avoir un effet négatif 
sur votre prise de poids. Il est 
aussi important de souligner 
que le pain possède de bonnes 
qualités nutritionnelles. En 
plus d’être pauvre en matières 
grasses, c’est une réelle source 
de glucides complexes, de 
protéines végétales, de fibres, 
de potassium, de vitamines 
B1 et B6 et de phosphore. Des 

nutriments et minéraux essentiels 
pour la santé. De plus, il aide 
à réguler le transit intestinal et 
fait durer la sensation de satiété. 
Résultat : l’envie de grignoter 
entre les repas diminue. La 
consommation de pain est donc 
intéressante pendant un régime, 
sous certaines conditions.

Lequel choisir ? 
Tous les pains ne se valent pas 
lorsqu’on cherche à perdre 
du poids. En effet, il faut 
privilégier les moins caloriques 
et les plus riches en nutriments. 
Soit, les types de pains à faible 
indice glycémique et ceux qui 
contiennent le moins de sel.
Pain de seigle
Le pain de seigle, également 
appelé pain noir, est le moins 
calorique et le plus nourrissant 
de tous les pains car le seigle 
contient plus de fibres que le 
blé. Cependant, il ne faut pas 
confondre le pain de seigle, qui 
contient au moins 65% de seigle 
et le pain au seigle qui est un 
pain au froment, composé entre 
10% et 35% de seigle.

Pain aux céréales
Le pain aux céréales doit 
contenir au minimum trois sortes 
de céréales parmi les graines de 
lin, de tournesol, de maïs, de 

flocons d’avoine, etc. S’il est 
consommé en petites quantités, 
il est excellent pour la ligne car 
les céréales aident à réguler le 
taux de cholestérol et le taux de 
glycémie dans le corps.

Pain complet 
Composé de farine complète, 
le pain brun est plus riche en 
fibres et en protéines et contient 
nettement moins de sucre que 
le pain blanc. La vitamine B12, 
qui améliore le métabolisme, 
et la vitamine C, qui facilite 
l›élimination des cellules 
graisseuses, sont également 
présentes en plus grand nombre 
dans ce type de pain.
Quelle quantité de pain par jour 
pour perdre du poids ? 
Malheureusement, il n’existe pas 
de quantité de consommation 
quotidienne définie puisque 
chaque profil est différent. En 
effet, elle est propre à chacun 
et dépend du métabolisme 
basal, de l’activité physique, 
des aliments consommés durant 
la journée et du type de pain 
consommé. Mais pour la plupart 
des spécialistes, il ne faut pas 
dépasser les 100 grammes de 
pain par jour lorsqu’on suit 
un régime amaigrissant, dont 
40-50 grammes devraient être 

consommés au petit-déjeuner. 
Cette quantité journalière 
correspond à environ 4 tranches 
de 25 grammes chacune. Pour 
donner un ordre d’idée, la taille 
de la main serait la taille idéale 
pour une tranche de pain.

Quel pain pour un ventre 
plat? 

Difficile à digérer, le pain blanc, 
tout comme le pain de mie, est 
à éviter au maximum si l’on 
veut réduire les ballonnements. 

À la place, il est conseillé de 
se tourner vers des pains à 
base d’avoine, d’épeautre, de 
seigle ou d’orge qui aident à 
éviter l’accumulation de gras 
abdominal. Le pain sans gluten 
est également très intéressant 
pour un ventre plat. Et pour 
cause, il permet une meilleure 
digestion et réduit les troubles 
digestifs au quotidien. Plus 
aucune raison de se priver du 
pain pendant un régime !

Baume démaquillant

pourquoi est-ce la solution la plus douce et 
écologique pour éliminer les impuretés ?

Quel pain faut-il manger pour avoir un ventre plat ?
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Sara Boueche

Jeudi soir, c’est clôturer la 
6ème édition du Festival 
National de la production 

Théâtrale Féminine.  Après six 
jours de marathon à travers des 
créations des quatre coins de 
l’Algérie, le rideau s’est baissé 
sur une édition intense. La 
cérémonie de clôture, qui s’est 
déroulée au Théâtre Azzedine 
Medjoubi, a vu la remise des prix 
aux lauréats. 
Le jury du de cette édition a 
décidé de ne pas attribuer le 
Grand Prix à l’une des sept 
pièces en compétition Le jury, 
présidé par l’actrice Noura 
Bennacer, a conclu que les 
spectacles ne répondaient pas 
aux critères nécessaires pour 
remporter le prix Keltoum. 
Quatre prix d’encouragement ont 
été décernés : Rasha Saadallah 
(interprétation féminine la plus 

prometteuse), Kenza Bachouche 
(jeune productrice), Rahma 
Kalla et Houria Boussouar 
(auteures les plus prometteuses) 
et Belkacem Latri (interprétation 
masculine la plus prometteuse). 
Le jury  a également décerné 
le prix Keltoum de la meilleure 
interprétation féminine à Rahma 
Kalla pour sa performance dans 
le monodrame’’Saliha ou Alef 
Tekeliha ‘’ de la troupe Ramakids 
de Tébesa. Le Prix de la meilleure 
interprétation masculine a été 
attribué à Fouzi Hachani pour son 
rôle dans la pièce «Le Procès» de 
la Compagnie de Théâtre Chabab 
oua Founoun de Tablat (Médéa). 
En outre, le prix de la meilleure 
mise en scène a été attribué 
Toufik Bekhouche pour ‘’Saliha 
ou Alf tekliha’’ , le prix du 
meilleur texte a été remporté par 
le dramaturge iranien Abdenbi 
Zaidi pour le monodrame ‘’Robe 
masculine’’ (foustène rijali) du 

théâtre régional Mohamed Tahar 
Fergani de Constantine. Pour ce 
même spectacle, les membres 
du jury ont décerné le prix de 
la meilleure scénographie à 
Imène Belhadj. Quant à Halim 
Bouarouri , de la troupe Okd 

Loklok de Béjaia, il a eu le prix 
de la meilleure chorégraphie 
pour la pièce ‘’D Sbitar’’.
Le prix spécial du jury est revenu 
à la pièce ‘’Le procès’’, mise 
en scène par Mohamed Hellali 
d’après un texte de l’écrivain, 

dramaturge, essayiste et homme 
de lettres égyptien Tewfik El 
Hakim. Et en raison du manque 
de musique originale dans les 
représentations, le prix de la 
meilleure musique n’a pas été 
attribué.

Le calligraphe algérien Kour 

Noureddine sera l’invité 

d’honneur de la 8ème édition 

de la Rencontre internationale 

du Caire pour la calligraphie 

arabe prévue du 10 au 20 octobre 

dans la capitale égyptienne, a-t-

on appris mercredi auprès de 

l’artiste.
Natif de la ville d’Oran, 
Kour Noureddine qui détient 
une expérience et une place 
distinguées dans le domaine 
calligraphique en Algérie, 
exposera des œuvres dans les 
styles persans et diwani, qu’il 
considère comme les plus proches 
et les plus inspirateurs pour 
réaliser ses créations artistiques, 
ainsi que la calligraphie libre 
pour laquelle il est célèbre.
Cet artiste à l’origine de 
l’ouverture d’une première 
galerie de calligraphie arabe à 
Oran, animera un atelier sur cet 
art au profit des étudiants des 
écoles de calligraphie arabe et 
des visiteurs, a-t-il indiqué.
Cette manifestation, qui sera 
marquée par la présence de 

grands innovateurs dans l’art 
de la calligraphie arabe et de 
figures artistiques de l’école 
de calligraphie venues des 
pays arabes et islamiques, sera 
également l’occasion pour Kour
Noureddine de mettre en valeur 
l’école de calligraphie en Algérie, 
qui se distingue par sa stature, 
sa valeur, ses caractéristiques 
artistiques et son poids parmi 
les écoles de calligraphie dans 
le monde, grâce aux calligraphes 
algériens, qui ont contribué 
à enrichir les festivals de 
calligraphie et de calligraphie 
arabe et ont donné un nouveau 
souffle à ce type d’arts visuels.

L’artiste Kour Noureddine a à son 
actif un éventail de calligraphies 
comprenant plus de 2.000 

tableaux. Il a pris part à plusieurs 
manifestations nationales et 
internationales, dont la plus 
récente est la 29ème édition de 
l’exposition internationale du 
livre sous le slogan ”Algérie-
Pékin un forum de culture et de 
civilisations”, en Chine en juillet 
dernier.
Il a également obtenu plusieurs 
prix nationaux et internationaux, 
dont le 3ème prix du festival 
international de calligraphie 
arabe à Médéa, en 2022, outre 
l’écriture d’un ouvrage intitulé 
”patrimoine et calligraphie 
arabe” édité par le Centre national 
des recherches préhistoriques, 
anthropologiques et d’histoire 
d’Alger.

Le Festival international de 
la bande dessinée d’Algérie 
(FIBDA) a ouvert ses portes jeudi 
à l’Office Riadh El Feth, à Alger 
devant les jeunes et passionnés de 
la bande dessinée venus découvrir 
les nouveautés de cette 15e 
édition, qui se poursuit jusqu’au 
8 octobre avec la participation 
d’auteurs et de créateurs de 10 
pays.
Dès les premières heures, le public 
de la bande dessinée, composé de 
jeunes et de créateurs algériens, 
a commencé à affluer sur le site 

du festival. Une série d’éditeurs 
algériens et de professionnels 
du neuvième art y présentent 
des expériences de narration 
dessinée, qui transmettent 
différentes histoires locales et 
mondiales célèbres.Les différents 
stands du festival présentent 
des publications littéraires et 
artistiques dans le domaine de 
la bande dessinée d’éditeurs 
algériens, tels que les publications 
de la Casbah, l’Agence nationale 
de publication et de publicité 
(Anep) et ”Daliman”, en 

présence de la revue spécialisée 
”Ghomaida”, ainsi que d’autres 
espaces interactifs tels que 
l’espace de jeux vidéo et l’atelier 
de dessin numérique rapide.
La première des conférences 
du programme littéraire et 
d’animation accompagnant 
l’exposition a également été 
présentée, portant sur la bande 
dessinée en langue amazighe à 
travers l’expérience de Kamal Ben 
Taha, auteur de bandes dessinées 
sur le patrimoine et la culture 
algériens en langue amazighe. Il 

cherche à travers elles à consigner 
la culture populaire transmise 
oralement et à la transmettre à 
l’écrit ou au dessin.
Dans le stand des Etats-Unis, un 
atelier sur les techniques de dessin 
de bande dessinée américaine a 
débuté en présence de trois noms 
bien connus dans le domaine 
: l’artiste Alétha Martinez, 
dessinatrice du super-héros ”Black 
Panther”, et ses compatriotes 
Shawn Martinbrough et Sara 
Gomez Wooley.
Le 15e Fibda a été inauguré 

mercredi par la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji.
Placée sous le slogan «L’édition 
des jeunes», le 15e Fibda accueille 
plus de 80 auteurs et éditeurs de 
plusieurs pays avec à l’honneur, le 
personnage iconique et historique 
du conte algérien «M’quidech».
La manifestation est ouverte 
tous les jours au public avec un 
accès payant fixé à 400 DA pour 
les adultes et à 200 DA pour les 
enfants.

Clôture du 6ème Festival National de Théâtre des Femmes d’Annaba

la pièce «Saliha ou alef tekliha» a remporté trois prix

 Fibda 2023: le festival international de la bande dessinée 
d’Alger ouvre ses portes aux public

Kour Noureddine invité d’honneur à la Rencontre 
internationale du Caire pour la calligraphie arabe
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Le Norvégien Jon Fosse, 
couronné par le Nobel de 
littérature vendredi, est un 
écrivain touche-à-tout chez qui 
la forme est généralement plus 
importante que le fond, le non-dit 
plus parlant que les mots.
Romancier, essayiste, poète, 
auteur de livres pour enfants et 
surtout dramaturge, Fosse est 
d’un accès peu facile pour le 
grand public. Pourtant, il est 
peut-être l’auteur vivant dont les 
pièces de théâtre sont les plus 
jouées en Europe.
Le visage rondouillard serti 
d’un regard bleu scandinave, 
d’une barbe et de cheveux mi-
longs blanchis par le temps, 
c’est un enfant des fjords né il y 
a 64 ans sur la côte ouest de la 
Norvège. Une région battue par 
les éléments naturels et dont il 
a gardé l’idiome, le «nouveau 
norvégien» (nynorsk).
Il grandit dans un milieu 
d’inspiration piétiste avec un 
grand-père Quaker, pacifiste et 
gauchiste à la fois. Un piétisme 
dont le jeune Fosse s’éloigne, 
préférant se dire athéiste et jouer 
de la guitare dans un groupe, 
Rocking Chair, avant finalement 
d’embrasser la foi catholique sur 
le tard, en 2013.

Après des études littéraires, il fait 
ses débuts en 1983 avec «Rouge, 
Noir», un roman où un jeune 
homme règle ses comptes avec 
le piétisme. Le style, marqué 
par de nombreuses projections 
dans le temps et une alternance 
des points de vue, deviendra sa 
marque de fabrique.
Suivent, entre autres, «La Remise 
à bateaux» (1989), qui lui 
gagne l’estime de la critique, et 
«Melancholia» I et II (1995-96), 
une autre oeuvre majeure.
Son dernier coup de maître, 
«Septologien» --sept chapitres 
répartis en trois volumes-- 
exploite la rencontre d’un 
homme avec une autre version 
de lui-même pour soulever des 
questions existentielles avec, 
comme toujours, une ponctuation 
parcimonieuse et imprévisible.
Le théâtre par nécessité
Fosse vient au théâtre presque 
par nécessité: sans revenus 
réguliers, il accepte au début 
des années 1990 d’écrire le 
début d’une pièce, y prend goût 
et décide d’aller jusqu’au bout 
(«Quelqu’un va venir»).
Finalement, c’est ce genre 
qui lui assurera sa notoriété 
internationale. Après «Et jamais 
nous ne serons séparés» en 1994, 

s’enchaîneront «Un jour en été», 
«Rêve d’automne» ou encore «Je 
suis le vent».
Rompant une pause d’une 
décennie, il se surprend lui-même 
en renouant avec le genre en 
2021, avec la pièce «Sterk Vind» 
(non traduite).
Selon sa maison d’édition 
norvégienne Samlaget, ses 
textes ont été traduits dans une 
cinquantaine de langues et ses 
pièces produites plus d’un millier 
de fois dans le monde.
S’émancipant des règles 
classiques, il fait fi de l’intrigue, 
réduite à un strict minimum, 
et recourt à une langue simple 

et dépouillée où la clé de 
compréhension est dans le 
rythme, la musicalité et les 
pauses.
Ses personnages sont peu 
volubiles. Leurs phrases se 
répètent, à quelques changements 
infimes près, et restent en 
suspens. Ce sont les silences qui 
sont souvent lourds de sens et qui 
font que, même ensemble, les 
êtres restent seuls.
«Je n’écris pas de personnages au 
sens traditionnel du terme. J’écris 
de l’humain», confiait Fosse en 
2003 au Monde.
Dans ses pièces, «les éléments 
sociologiques sont présents: 

chômage, solitude, éclatement 

des familles, mais l’essentiel 

est ce qui est entre. Dans les 

interstices, les failles entre les 

personnages, entre les différents 

éléments du texte. Ça passe plus 

par les silences, par ce qui n’est 

pas dit que par ce qui est dit», 

disait-il.

Des failles, sa vie personnelle en 

est parsemée. Marié trois fois, ce 

père de six enfants a dû renoncer 

à la boisson après des ennuis de 

santé.

Bien qu’extrêmement difficiles 
à monter, ses pièces trouvent 

d’influents relais à l’étranger. En 
2007, le Daily Telegraph le place 

au 83e rang dans un classement 

des 100 génies vivants.

Cela faisait de nombreuses années 

que Jon Fosse était cité comme 

candidat sérieux au Nobel de 

littérature. Alors quand il a appris 

qu’il l’avait enfin remporté, il 
s’est dit «surpris mais pas trop».

«J’étais habitué à l’engouement», 

a-t-il affirmé, «mais j’étais aussi 
habitué à (finalement) ne pas 
l’avoir».

Un rare manuscrit de la 
Torah juive, vieux de 
plusieurs siècles, est 

devenu une attraction majeure 
après avoir été exposé pour 
la première fois à la Foire 
internationale du livre de Riyad.
La foire du livre se tient à 
l’université Roi Saoud sous 
le slogan «Une destination 
inspirante».
Le rouleau – écrit en hébreu, 
d’une longueur d’environ 40 
mètres et d’une largeur de 90 
centimètres – est exposé dans une 
vitrine sécurisée, dans le cadre 
d’un pavillon spécial.
Il figure aux côtés d’autres 
manuscrits rares appartenant 
à plusieurs bibliothèques 
saoudiennes, notamment le 
complexe Roi Abdelaziz pour 
les bibliothèques de dotation, 
la bibliothèque Roi Salmane 
de l’université Roi Saoud et la 
bibliothèque nationale Roi Fahd.
Talal al-Chammari, directeur du 
département des manuscrits de la 
bibliothèque nationale roi Fahd, 
a déclaré que la bibliothèque 
possédait une variété de 
manuscrits historiques écrits sur 

du cuir, des plaques de cuivre, et 
du parchemin utilisé à différentes 
époques dans le passé.
Le rouleau comporte 39 lignes 
d’explications et de textes de la 
Torah écrits en hébreu et datant 
du XVIe siècle, a-t-il déclaré.
Ce manuscrit rare appartiendrait 
aux Falash Mura, descendants 
de la communauté Beta Israel en 
Éthiopie.
Al-Chammari a indiqué que le 
rouleau, ou «tumar» en arabe, 
est constitué de morceaux de cuir 
étirés et reliés ensemble.
«Les copistes hébreux 
veillaient à ne pas ajouter de 
nouveaux éléments à leurs 
écrits, en particulier dans les 
textes sacrés, car ils tenaient à 
utiliser des outils anciens. C’est 
pourquoi nous constatons qu’ils 
utilisaient du cuir, des encres 
naturelles anciennes et des outils 
traditionnels tels que des plumes 
d’oie et des parchemins», a-t-il 
expliqué.
Les visiteurs de la foire du 
livre ont pu lire le matériel 
d’information accompagnant le 
manuscrit.
Bibliothèque Ithra

Le manuscrit de la Torah et 
d’autres pièces archéologiques 
de collection sont acquis par 
la Bibliothèque nationale roi 
Fahd, soit par achat légal direct 
auprès des propriétaires, soit par 
dotation, a précisé Al-Chammari.
Les propriétaires offriront une 
pièce à la bibliothèque pour 
qu’elle la préserve et la mette à 
la disposition des chercheurs, ou 
les objets peuvent être donnés à 
la bibliothèque, a-t-il ajouté.

Le centre Roi Abdelaziz pour 
la culture mondiale, ou Ithra, 
est également très fréquenté 
par les visiteurs désireux de 
s’informer sur les initiatives et 
les programmes du centre.
Le centre, qui participe à la 
foire du livre pour la huitième 
fois, produit plusieurs livres, 
soit seul, soit en collaboration 
avec d’autres maisons d’édition 
saoudiennes.
Deux de ses livres sont présentés 

à la foire.
«Al-Mu’allaqat for Millennials» 
(«Al-Mu’allaqât pour les 
milléniaux»), qui ont été traduit 
en cinq langues, développe les 
dix odes (Al-Mu’allaqât) et décrit 
la vie et l’œuvre des poètes en 
arabe et en anglais.
Le deuxième livre, «In the 
Footsteps of the Prophet» 
(«Sur les traces du Prophète»), 
documente les événements 
entourant la migration du 
Prophète.
Abdallah al-Hawas, développeur 
des programmes de la 
bibliothèque Ithra, a déclaré que 
le pavillon offre une introduction 
à plusieurs projets, dont 
l’initiative d’enrichissement de 
la lecture, qui s’inscrit dans le 
cadre du concours Iqra, offert à 
tous les étudiants et étudiantes du 
monde arabe à différents niveaux 
d’enseignement.
Le pavillon propose également 
une visite virtuelle de la 
bibliothèque Ithra, qui contient 
plus de 326 000 livres, ainsi qu’un 
écran interactif qui affiche les 
numéros du magazine Ithraeyat.

Nobel de littérature

 Jon Fosse, écrivain du silence

Un inestimable manuscrit de la Torah présenté à la foire 
du livre de Riyad
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Le rappeur canadien Drake 
a annoncé vendredi qu’il 
allait faire une pause 

«d’un an ou plus» dans sa car-
rière musicale pour «se concen-
trer sur sa santé», citant des 
«problèmes d’estomac».
«Je ne ferais probablement pas 
de musique pendant un certain 
temps, je vais être honnête», a 
expliqué l’artiste dans son pro-
gramme radio «Table For One», 
ajoutant: «je dois me concentrer 
sur ma santé et me remettre sur 
pied».
Se voulant rassurant, le rappeur 
de 36 ans a précisé que ce n’était 

«rien de grave» mais qu’il avait 
eu «toutes sortes de problèmes 
avec son estomac» depuis plu-
sieurs années.
Il a également déclaré qu’il avait 
d’autres choses à faire, sans 
donner plus de détails.
«Je vais fermer la porte du stu-
dio pendant un petit moment», a 
confié l’artiste, ajoutant que cela 
durerait «peut-être un an, peut-
être un peu plus longtemps».
Plusieurs dates de concerts à ve-
nir aux Etats-Unis ont été repor-
tées sur le site web du chanteur 
ainsi que sur la plateforme Tic-
ketmaster.

Celles prévues vendredi et sa-

medi à Toronto semblent toute-

fois maintenues tandis que des 

fans ont déjà été vus en train de 

faire la queue devant la salle.

Cette annonce tombe le même 

jour que la sortie de son nouvel 

album «For All The Dogs».

Son fils Adonis, âgé de cinq 
ans, a réalisé la couverture de 

l’album et est apparu dans un 

clip de l’opus intitulé «8AM in 

Charlotte».

Les pré-ventes de billets pour 
le film de Taylor Swift, tourné 
durant la première partie de sa 
tournée, ont dépassé les 100 
millions de dollars dans le 
monde, a annoncé jeudi l’opé-
rateur de salles AMC, ce qui en 
fait déjà un record pour un long 
métrage de concert.
La sortie du «Taylor Swift - The 
Eras Tour» est prévue le 13 oc-
tobre dans 8.500 cinémas répar-
tis dans 100 pays.
Le film est d’ores et déjà assuré 
de devenir le film de concert 
aux recettes les plus élevées, 
détrônant «Justin Bieber: Never 
Say Never» (99 millions), sorti 
en 2011.
«This Is It», qui a engrangé 261 
millions de dollar au box-office 
mondial, n’est pas considéré 
comme un film de concert, car 
il ne documente que la prépa-
ration des performances de Mi-
chael Jackson, décédé avant de 
se produire sur scène.
«Eras» ne devait initialement 

sortir qu’aux Etats-Unis, mais 
la chanteuse a finalement choisi 
d’en faire un événement mon-
dial, bien que la tournée com-
prenne une seconde partie, l’an 
prochain, avec des dizaines 
de dates en Amérique du Sud, 
Australie, Asie, Europe, ainsi 
qu’aux Etats-Unis et au Canada.
Sollicité par l’AFP, un porte-
parole d’AMC a précisé que les 
100 millions de dollars de re-
cettes concernaient l’ensemble 
des cinémas qui diffuseront le 
film, parmi lesquels les réseaux 
Cineplex au Canada ou Cinepo-
lis au Mexique.
Sur les 8.500 cinémas, 4.000 se 
trouvent en Amérique du Nord.
Le record absolu de recettes 
pour un premier week-end en 
octobre en Amérique du Nord 
est de 96 millions de dollars, 
réalisé par «Joker» en 2019.
«Taylor Swift - The Eras Tour» 
pourrait dépasser les 100 mil-
lions durant ces trois jours (13 
au 15 octobre) en Amérique du 

Nord, selon Jeff Bock, du cabi-
net spécialisé Exhibitor Rela-
tions.
Le film de 2H48 contient des 
images tournées lors de trois 
concerts de l’artiste au SoFi 
Stadium d’Inglewood, dans la 
banlieue de Los Angeles, début 
août.
La tournée «Eras» compte, 
pour l’instant, 146 dates.

Selon le magazine profession-
nel dédié aux arts vivants Pol-
lstar, chaque concert génère 13 
millions de dollars de revenus, 
ce qui ferait monter le total à 
environ 1,9 milliard de dollars.
Jamais un artiste ou un groupe 
n’a encore franchi le seuil sym-
bolique du milliard de dollars.
Un peu plus d’un mois après 
l’annonce de Taylor Swift, 

AMC a indiqué lundi que la 
chanteuse Beyoncé allait lui 
emboîter le pas et sortir, en 
salles, le 1er décembre, un 
documentaire inspiré de sa 
tournée «Renaissance», qu’elle 
vient d’achever aux Etats-Unis.
Dans les échanges électro-
niques postérieurs à la clôture 
de Wall Street, l’action AMC 
gagnait près de 2%.

Le rappeur américain 50 Cent 
sera la tête d’affiche de la soirée 
d’ouverture de la Ligue mon-
diale de tennis à l’Etihad Arena 
d’Abu Dhabi le 21 décembre.
50 Cent rejoint un groupe 
d’artistes internationaux, dont 
UB40 avec Ali Campbell, The 
Original Wailers avec Al An-
derson et Trojan Sound System, 
qui seront à l’affiche de la «soi-
rée reggae» le 23 décembre.
Le rappeur de «In Da Club» a 
vendu plus de 30 millions d’al-
bums dans le monde et a rem-
porté plusieurs prix, dont un 
Grammy Award, un Primetime 
Emmy Award, treize Billboard 
Music Awards, six World Music 

Awards, trois American Music 

Awards et quatre BET Awards.

«50 Cent est l’un des visages 

les plus connus de l’industrie 

musicale mondiale et compte 

de nombreux fans des quatre 

coins du monde, y compris du 
Moyen-Orient. Nous sommes 
ravis de l’accueillir pour ouvrir 

les concerts de la deuxième 

saison de la Ligue mondiale 

de tennis», a déclaré Rajesh 

Banga, président de la Ligue 

mondiale de tennis, dans un 

communiqué.

Le rappeur Drake annonce une pause dans sa carrière 
pour «se concentrer sur sa santé»

Les pré-ventes du film de Taylor Swift ont dépassé 
100 millions de dollars

50 Cent en tête d’affiche du concert de la Ligue 
mondiale de tennis à Abu Dhabi
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La prestigieuse université 
américaine de Stanford 
a publié son classement 

annuel des chercheurs les plus 
cités au monde. En effet, dans 
un rapport publié par l’un des 
plus gros éditeurs mondiaux 
de littérature scientifique, 
Elservier, l’université de 
Stanford a dévoilé le TOP 2% 
des chercheurs les plus cités et 
les plus influents au monde de 
l’année 2023.
Ainsi, parmi de nombreux 
chercheurs et autres enseignants 
brillants, on trouve 56 

chercheurs algériens. Un chiffre 
important qui atteste des efforts 
et de l’importance des travaux 
de ces chercheurs.
Basé sur des critères techniques 
tels que le nombre des citations 
et le nombre des publications, 
le classement de Stanford 
reconnaît les travaux de ces 
chercheurs algériens. Ces 
derniers, précise le rapport 
de Stanford des TOP 2% des 
chercheurs les plus cités, 
sont tous sous l’étendard de 
l’université algérienne.
23 universités algériennes 

intègrent un prestigieux 
classement
Dans le récent classement du 
Times Higher Education, 23 
établissements universitaires 

algériens figurent parmi les 
meilleures universités du monde 
de moins de 50 ans.
Ainsi, suite à ce nombre 
important d’établissements 

algériens, l’Algérie réussit à 
décrocher la première place 
maghrébine, et la seconde place 
africaine de l’année 2023.
« Un saut de qualité » explique 
Hakim Harik, le président de 
la Commission nationale de 
promotion de la lisibilité et de la 
classification des établissements 
d’enseignement supérieur et 
de recherche scientifique. En 
effet, le nombre des universités 
algériennes figurants dans ce 
classement était de 10 l’année 
dernière.

Le Qatar a donné son feu 
vert pour le lancement 
de son célèbre concours 

« Stars of Science ». Une 
émission de téléréalité qui 
récompense les meilleures 
inventions des jeunes 
scientifiques, âgés entre 18 et 
35 ans, venant du monde arabe.
Sept personnes venant du 
Soudan, de l’Algérie, l’Égypte, 
Liban et de la Syrie ont 
participé à la 15ᵉ édition de 
cette compétition, pour tenter 
de décrocher le titre du meilleur 
inventeur arabe.
Stars of Science : Mohammed 
Laouacheria représente 
l’Algérie au Qatar
Comme cité ci-dessus, 
l’Algérie a aussi pris part 
à ce concours. Et c’est le 
jeune Algérien, Mohammed 

Laouacheria, que revient la 
mission de représenter son 
pays dans cette compétition 
qatarie. Rappelons, la 15ᵉ 
édition de « Stars of Science » 
avait commencé le 8 septembre 
dernier, et se poursuivra 
jusqu’au 20 octobre 2023.
Inspiré d’un précédent finaliste 
algérien de ce concours, 
Mohammed a décidé lui aussi 

d’intégrer ce concours et de 
tenter de remporter le titre du 
meilleur inventeur du monde 
arabe. Ce jeune Algérien a 
passé son enfance dans la 
clinique vétérinaire de son père 
où il a développé de solides 
compétences dans ce domaine.
Avant de participer à Stars 
of science, Mohammed est 
déjà titulaire d’un master 

en bio ressources marine à 
l’université de Badji Mokhtar, 
mais aussi d’un doctorat 
en médecine vétérinaire à 
l’université de Constantine. 
Grâce à sa participation à 
cette compétition qatarie, il 
aspire à utiliser son expertise 
dans le domaine pour lancer 
une ferme à grande échelle 
et de contribuer à renforcer la 
sécurité alimentaire en Algérie.
Stars of Science : en 
quoi consiste le projet de 
Mohammed Laouacheria ?
Le projet de Mohammed 
présenté dans « Stars of 
science » vise à concevoir 
des méthodes de surveillance 
de la santé animale et de 
protection des vétérinaires en 
faisant appel à l’intelligence 
artificielle. En effet, grâce 

à ses connaissances et son 
intérêt pour l’IA, Mohammed 
met toutes les chances de son 
côté pour remporter le titre du 
meilleur inventeur arabe.
Mohammed Laouacheria 
a conçu un dispositif 
portable comportant des 
capteurs d’auscultation, un 
microcontrôleur et des outils de 
communication sans fils pour 
suivre les signaux de santé 
animale et les comparer avec 
des paramètres prédéterminés.
Cette invention de Mohammed 
est une solution pour le secteur 
agricole en Algérie et dans le 
monde arabe. Elle permet un 
suivi en continu et en temps 
réel de la santé de ces animaux 
et une amélioration de leur 
productivité.

À de nombreuses reprises, 
la délégation de l’union 
européenne en Algérie 

a alerté contre la falsification 
des documents de visas, la 
fraude documentaire ou encore 
contre les arnaques liées à 
la prise de rendez-vous. Ces 
pratiques illégales résultent du 
fait que de nombreux Algériens, 
demandeurs de visas font appel 
à des organismes étrangers 
dans la procédure de demande 
de visa.
En parlant des intermédiaires, il 
y a quelques jours, les éléments 
de la police judiciaire ont réussi 

à faire tomber un gérant d’une 
agence de voyages, impliqué 
dans la falsification des visas 
vers l’Espagne.
Béjaïa : il arnaque ses clients 
en leur promettant des visas 
vers l’Espagne
Les faits se sont produits 
dans la wilaya de Bejaia. Les 
éléments de la police ont reçu 
de nombreuses réclamations de 
la part d’une cinquantaine de 
personnes ayant été arnaquées. 
Une enquête a été lancée qui 
s’est achevée par l’arrestation 
de ce suspect.
L’homme en question, qui n’est 

autre que le propriétaire d’une 
agence de voyages, utilise le 
cachet de son agence pour 
piéger ses victimes. Son mode 
d’emploi est assez simple, il 

leur propose ses services, pour 
l’obtention de visa pour voyager 
en Espagne, grâce à des offres 
alléchantes en contrepartie de 
sommes d’argent.

En effet, une fois ses clients 
tombent dans le piège, il prétend 
des problèmes dans le système 
de réservation des rendez-vous. 
Par ailleurs, pour ne pas se 
faire arrêter, le propriétaire de 
l’agence de voyages a fermé 
son téléphone. Mais aussi son 
établissement. Une arnaque qui 
lui a permis de collecter plus de 
350 millions de centimes.
De leur côté, les enquêteurs sont 
parvenus à déterminer l’identité 
du suspect avant de procéder à 
son arrestation pour fraude. 
Dans la suite de la procédure, il 
a été présenté devant la justice.
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L’université de Stanford inclut 56 chercheurs d’Algérie 
dans le TOP 2% des profs cités

StarS of Science :

Un Algérien en compétition pour le titre du meilleur inventeur arabe

arnaque aux rendez-vouS viSaS :

 Le propriétaire d’une agence de voyages arrêté à Béjaïa


